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El PP cambia de líder municipal
para endurecer la oposición

2-3 ALUMNA DE LOS PADRES BLANCOS

22 SEVILLA BEACH ABRE HOY AL PÚBLICO Y OFERTA TAMBIÉN PISTAS DEPORTIVAS Y CHIRINGUITOS

ANTONIO PIZARRO

● Beltrán Pérez sustituye a Alberto
Díaz al frente del grupo municipal

● El nuevo portavoz cuenta con el apoyo de
Javier Arenas y de la dirección provincial

EL PARTIDO SE INTENTA REFORZAR ANTES DE NOMBRAR UN CANDIDATO PARA LA ALCALDÍA 3 8-9

● El Puerto habilita en el Muelle de las Delicias una
zona de baños con piscinas y 800 toneladas de arena

Una de las piscinas
de Sevilla Beach
en el Muelle de
las Delicias.

La Junta no
limitará los
mandatos en
la Presidencia
● La propuesta del PP no es
constitucional, según el Consultivo

25 IMPOSIBILIDAD JURÍDICA

● Reyes López
Jiménez
logra un
14, la mejor

calificación posible

Año XIX. Número 6.636

Consenso entre los
partidos para renovar
la cúpula de RTVE 3 30

‘Wonder Woman’ abre
un verano plagado de
estrenos en los cines 3 44-45

www.diariodesevilla.es

Castro pide paciencia y
confianza al sevillismo
con los fichajes 3DP 2-3

Una ‘playa’ junto al río

La mejor nota
de Selectividad

de Andalucía

Una ‘playa’ junto al río

Carmen Otero A
Resaltado



ENPORTADA Resultados de la prueba
de acceso a la Universidad

ENPORTADA

Cristina Díaz SEVILLA

Pío Baroja se ha convertido en un
talismán para la joven sevillana
Reyes López Jiménez, la estudian-
te que ha logrado la nota más alta
no sólo de Sevilla, sino también de
Andalucía, en la Prueba de Eva-
luación y Acceso a la Universidad
(Pevau), un 14, la máxima califi-
cación. El escritor vasco y El árbol
de la ciencia abrieron este año Se-
lectividad en la prueba de Lengua
Castellana y Literatura, texto que
le dio a esta alumna de los Padres
Blancos la confianza suficiente
para plasmar en un folio todo lo
aprendido en un año.

“Estaba nerviosa, pero empecé
la prueba el primer día con un
texto que me gustaba mucho, El
árbol de la ciencia. Vi que podía
sacarle mucho partido al comen-
tario crítico y me dejé llevar. Eso
me dio mucha confianza para el
resto de exámenes. Realmente
disfruté haciéndolo”, reconoció
ayer la joven, que realizó la prue-
ba en una de las 21 sedes habilita-
das por la Universidad de Sevilla.

El resultado fue un 10 en Len-
gua Castellana y Literatura y el
resto de asignaturas comunes,

además de Química y Matemáti-
cas, las dos optativas. “Me resul-
ta inexplicable, aún no me creo
que esa nota sea mía”, señaló la
joven, vecina de Tomares, que
desea estudiar el próximo año
Biomedicina en la Universidad
de Sevilla.

Casi el 92% de los sevillanos
han superado este año esta prue-
ba. En concreto, en la Universi-
dad de Sevilla han aprobado el
91,13% de los 8.669 estudiantes
presentados, prácticamente el
mismo porcentaje que en la con-
vocatoria de junio de 2015. La

Colegio: San José Sagrados
Corazones (Padres Blancos)
Carrera elegida: Grado en
Biomedicina (Univ. de Sevilla)

Reyes López Jiménez

Una alumna de los Padres Blancos
logra la nota más alta de Andalucía

S E L E C T I V I D A D

● La joven Reyes López, que desea estudiar Biomedicina, obtiene la calificaciónmáxima en la
prueba de acceso a la Universidad, un 14 ●Casi el 92% de los sevillanos aprueban el examen

El segundo sevillano
con la mejor nota,
Carlos Ríos, estudia en
el IES Ramón del Valle

14
nota

Colegio: IES Ramón del Valle
Inclán
Carrera elegida: Doble grado
en Física y Matemáticas (US)

Carlos Ríos Monje

13,765
nota
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nota media de estos estudiantes
ha sido de 7,404. En la Universi-
dad Pablo de Olavide, por otro la-
do, el porcentaje de aprobados
ha sido del 92,7%.

Para Reyes López, que tam-
bién hace teatro y a veces sueña
con estudiar Arte Dramático, la
clave del éxito está en “tener un
orden y equilibrio” en la vida y
“conseguir dedicar un poco de
tiempo a todo”.

Los cambios a mitad de curso
de la prueba de Historia de Es-
paña, que amplió su temario y
cambió su estructura, han mar-
cado la Selectividad de este año.
Para Carlos Ríos Monje, el se-
gundo estudiante con la nota
más alta de Sevilla (13,765), ha
sido fundamental la orientación
y labor ejercida por sus profeso-
res. “Es cierto que ha habido mu-
cha polémica con la pregunta de
los gobiernos democráticos, el
último tema del libro, pero no-
sotros íbamos bien preparados”,
admitía ayer este alumno del
IES Ramón del Valle Inclán, en
Sevilla Este, y que realizó la
prueba de Selectividad en la
Universidad Pablo de Olavide.

Su intención es estudiar el do-
ble grado en Física y Matemáti-
cas en la Hispalense, carrera con
la nota de corte más alta de An-
dalucía desde hace varios años.
En junio del pasado año, la nota
de corte se fijó en 13,525 sobre
14. “Sé que será difícil, pero me
apasionan las matemáticas y la fí-
sica. Para mí es la mezcla perfec-
ta”, reconoció el estudiante, que
se prepara ahora para obtener el
título de C1 de Inglés.

A Alberto García-Agundez
Blanco, otro de los estudiantes
que logra un 13,7 de media, la
noticia le llegó ayer realizando el
Camino de Santiago. “Vi mi nota
a través del móvil y al primero
que llamé fue a mi padre. Pero
luego me llamó mi hermano di-
ciendo que había llamado a casa
el director del colegio, que había
conseguido la tercera nota más
alta” entre los presentados en la
Universidad de Sevilla, explicaba
este alumno del colegio San An-
tonio María Claret desde Pedrou-
zo, en La Coruña, tras terminar la
etapa del día.

“Para lograr esta nota ha sido
fundamental el papel que hanju-

gado el centro y mis profesores.
Nos han preparado muy bien, ha-
bía mucha comunicación, nos in-
formaban de todo y nos transmi-
tían mucha tranquilidad”, expre-
só el joven, que desea estudiar In-
geniería de la Salud, también en la
Hispalense. “Me gustaría dedicar-
me a la investigación y lograr cam-
biar la vida de las personas con mi
trabajo. Creo que es una carrera
con mucho futuro”, señaló.

La segunda alumna con la me-
jor nota de la Universidad de Se-
villa ha sido Carmen Tagua Aya-
la, del Colegio Highlands, en
Montequinto (13,765). Su in-
tención es estudiar el doble gra-
do en Estudios Internacionales y
Ciencias Políticas en la Universi-
dad Carlos III de Madrid, ciudad
en la que ya vive uno de sus her-
manos. “Creo que irme fuera de
Sevilla me va a ayudar a madu-

rar y a abrir mi mente”, admitió
la estudiante. “Tenía claro que
quería irme fuera y mis padres
me apoyan mucho”.

La joven Ángeles Limones Zar-
co, del IES Ruiz Gijón de Utrera,
también ha sacado una de las no-
tas más altas de Sevilla, concre-
tamente la segunda mejor nota
de la Universidad Pablo de Ola-
vide, un 13,753. Su idea es estu-
diar el doble grado en Educación
Primaria y Estudios Franceses
que oferta la Universidad de Se-
villa. “Mi instituto es bilingüe y
en cuanto entré me enamoré del
francés”

“Soy una persona muy insegu-
ra de mí misma y estaba muy
nerviosa durante la prueba”, co-
mentó tras conocer su nota esta
utrerana. “Mis padres siempre
me han dicho que si suspendía
no se acabaría el mundo, que
cualquiera puede tener un mal
día, y eso me daba seguridad”.
La joven reconoce que su “mayor
apoyo” es su madre, que la acom-
pañó a las pruebas de Selectivi-
dad. “Cada vez que salía de un
examen, salía corriendo a abra-
zarla”, admitió. “Es mi pilar”.

C. D. SEVILLA

Los estudiantes que no estén de
acuerdo con su nota de Selectivi-
dad pueden reclamar desde hoy
una revisión de sus exámenes,
pero, a diferencia de años ante-
riores, en esta ocasión sí existe el
riesgo de bajar la nota.

Los ejercicios serán revisados
por un profesor distinto al que

realizó la primera corrección. Si
el docente que revisa el examen
lo califica con una diferencia de
menos de dos puntos, por enci-
ma o por abajo, de la primera
calificación, se hará la media. Si
la discrepancia es mayor, la
prueba será evaluada por un
tercer profesor y se pondrá la
media que arrojen las tres cali-
ficaciones.

El plazo de solicitud de revisión
de las notas estará abierto hasta el
27 de junio. Una vez publicadas
las calificaciones definitivas, se
abrirá un plazo de 2 días hábiles
para solicitar ver los exámenes.

Los futuros universitarios, por
otro lado, ya pueden presentar
las solicitudes de admisión a las
universidades andaluzas para el
próximo curso, plazo que perma-

necerá abierto hasta el 5 de julio.
La solicitud de preinscripción se
formaliza a través de internet en
la web del Distrito Único Andaluz
y en ella se deben indicar todos
los estudios y centros deseados
por orden de preferencia.

Las listas con la primera adju-
dicación de las plazas se harán
públicas el 18 de julio, día en el
que comenzará, además, el pri-

mer periodo de matrícula hasta
el 21 de julio.

El alumnado admitido en su
primera preferencia deberá ma-
tricularse en la carrera asignada.
Por otra parte, aquellos estudian-
tes admitidos en la segunda prefe-
rencia o sucesivas pueden reser-
var, hacer desistimiento o matri-
cularse en el grado asignado. Por
último, los estudiantes que se en-
cuentren en lista de espera de to-
das sus peticiones deberán confir-
mar el deseo de participar en estas
listas en la siguiente adjudicación
y, si su nota de admisión es sufi-
ciente, se le adjudicará plaza en la
mejor de las peticiones.

La revisión de los exámenes implica por
primera vez el riesgo de bajar la nota original

BELÉN VARGAS

Alumnos en la prueba de Selectividad de este año.

Colegio: Highlands School
Carrera elegida: Estudios In-
ternacionales y Ciencias Políti-
cas (Univ. Carlos III)

13,76
nota

Carmen Tagua Ayala

Colegio: San Antonio María
Claret
Carrera elegida: Grado en In-
geniería de la Salud (US)

13,7
nota

Alberto García-Agundez Blanco

Colegio: IES Ruiz Gijón
Carrera elegida: Doble grado
en Educación Primaria y Estudios
Franceses (Univ. de Sevilla)

13,75
nota

Ángeles Limones Zarco
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ENPORTAEL DATO Universidad de Sevilla La nota media de los estudiantes que realizaron
las Pruebas de Acceso y Admisión en la Hispalense ha sido de 7,404
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La encuesta Movimiento Natural de 
la Población del INE refleja que en 
2016, por segundo año consecutivo, 
murieron más personas de las que 
nacieron. La tasa de natalidad cayó 
un 21% desde 2008 y la edad media 
de las madres sube a los 32 años. 

España acentúa su 
crisis demográfica 
con más muertes 
que nacimientos 
por segundo año 

SOCIEDAD

C
réanme que no quería volver a escribir de Pedro Sánchez, al menos 
en unos días. Sin embargo, resulta inevitable porque el líder del pri-
mer partido de la oposición no deja de brindarnos nuevas oportu-

nidades para no quedarnos callados. Este mismo martes, el PSOE estaba 
a favor del Tratado de Libre Comercio entre la UE y Canadá. El miércoles, 
todo lo contrario, por entender que este tipo de acuerdos internacionales 
«concentra más poder a costa de derechos». Y ayer, jueves, optó por que-
darse en el medio. Es decir, abstenerse, que va a ser el verbo que más con-
juguen si quieren ser mínimamente responsables y demostrar sentido de 
Estado. Lo que ocurre es que la secuencia nos ratifica en eso que muchos 
pensamos acerca de la simpleza de una generación de socialistas que pa-
recen más niños caprichosos que dirigentes intelectualmente bien for-
mados. Atentos, por tanto, a las distintas «yenkas» –de adelante, atrás y 
en el medio– que nos va a ofrecer el PSOE en el tiempo que le resta a esta 
legislatura. Todo sería muy gracioso si no fuera porque se juega con el fu-
turo de España y, por tanto, con el de sus ciudadanos.

LA YENKA SOCIALISTA

El astrolabio

POR                 BIEITO RUBIDO

Reyes López Jiménez, estudiante 
del colegio San José de los Sagrados 
Corazones (Padres Blancos), ha lo-
grado, con un 14 sobre 14, la califi-
cación máxima en la prueba de ac-
ceso a la universidad, a la que se ha 
presentado en la Hispalense, con lo 
cual se ha convertido en la alumna 
con la nota más alta de Andalucía.

Una sevillana hace 
el examen de 
Selectividad 
perfecto y logra la 
máxima nota, un 14

SEVILLA

El portavoz de Cs en el Ayuntamien-
to, Javier Millán, anunció ayer que 
su formación pondrá hoy en mar-
cha, ante la «pasividad» de Juan Es-
padas, una oficina para informar so-
bre las reclamaciones al Consisto-
rio tras la sentencia que indica que 
los contribuyentes no tendrán que 
pagar el impuesto de plusvalía mu-
nicipal cuando hayan registrado pér-
didas en la venta de un inmueble.

Ciudadanos crea 
una oficina para las 
reclamaciones por 
el impuesto de 
plusvalía municipal

BELTRÁN PÉREZ, NUEVO PORTAVOZ DEL PP EN EL AYUNTAMIENTO SEVILLA

El Gobierno quiere 
ampliar a nueve años 
las penas por 
atropellar a ciclistas

V i e r n e s ,  2 3  d e  j u n i o  d e  2 0 1 7

Más información 
en abcdesevilla.es

LA JUNTA «SE OLVIDÓ» 
DE COMPUTAR A 
37.867 DEPENDIENTES

ANDALUCÍA

IGUALDAD CIFRÓ EN 62.000 LAS 
PERSONAS EN LISTA DE ESPERA, 
CUANDO EN REALIDAD SON 99.867

Los líderes europeos advirtieron ayer 
a la primera ministra británica, The-
resa May, de que no quieren perder de-
masiado tiempo con el Brexit. Prefie-
ren hablar sobre el reforzamiento de 
la Unión tras la salida del Reino Uni-
do. Un reforzamiento que para el pre-

sidente francés, Emmanuel Macron, y 
la canciller Merkel pasa por robuste-
cer el eje franco-alemán y su buena sin-
tonía personal. Merkel celebró la «crea-
tividad y la voluntad de hacer progre-
sos rápidos» del presidente francés. La 
salida del Reino Unido se discutió du-

rante la cena, y en ella Theresa May ex-
plicó su plan sobre la futura situación 
de los ciudadanos europeos en el Rei-
no Unido tras el Brexit. Los socios asi-
mismo abrieron la batalla sobre el re-
parto de las agencias europeas que per-
derá Londres. 

Merkel y Macron apuestan por 
reforzar el eje franco-alemán en la UE

INTERNACIONAL

ADVIERTEN A MAY DE QUE NO QUIEREN PERDER MUCHO TIEMPO CON EL BREXIT

Los socios abren la batalla 
por el reparto de las 
agencias europeas que 
perderá el Reino Unido

abcdesevilla.es 
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

Un 14 redondo. Esa es la calificación 
que se encontró junto a su nombre 
Reyes López cuando consultó ayer 
el expediente de Selectividad. La 
alumna más brillante de Andalucía 
aún no se lo cree. Nunca imaginó que 
sería la primera, a pesar de su tra-
yectoria de buenas notas y el año que 
esfuerzo que lleva a la espalda. Ayer 
recibía la llamada de ABC todavía 
con sorpresa. «Me parece increíble, 
jamás pensé que podría ser yo», ad-
mitió mientras compartía la alegría 
junto a sus padres. «Ellos están or-
gullosísimos, porque ha sido un cur-
so de mucho estrés y muchos ner-
vios», explicó. 

Reyes, que reside en Tomares, quie-
re estudiar el grado de Biomedicina 
en Sevilla, una carrera de apenas 50 
plazas que le exigía una nota muy 
alta. Ahora podrá entrar sin proble-
mas, pero admite que ya tenía un plan 
B ideado si las cosas se torcían y no 
llegaba al nivel. Se confiesa amante 
de la música y la cultura y dice que 
no le hubiera importado pasar un año 
haciendo cursos de artes escénicas 
para dedicarse al teatro. 

Esta joven sevillana es alumna del 
Colegio San José (los Padres Blancos) 
y se ha decantado por la rama de 
Ciencias de la Salud. Cuenta que le 
atraían varias titulaciones, pero no 
Medicina. «Biomedicina está más 
orientada a la investigación y es la 
que más me gusta». Sabe que las asig-
naturas serán duras, pero no quiere 
renunciar a la música y al teatro. 
«Este curso lo he compaginado, aun-
que tuve que dejar las clases de pia-
no en el conservatorio para centrar-
me en los estudios», aseguró. 

Estudiar fuera 
De cara al futuro, comentó que le gus-
taría marcharse al extranjero para ha-

ABC SEVILLA 

El 91,13% de los 8.669 estudiantes exa-
minados en la convocatoria ordinaria 
ha superado la Prueba de Evaluación 
de Bachillerato para el Acceso a la Uni-
versidad de Sevilla (US). La nota me-
dia de los estudiantes que han reali-
zado la Selectividad ha sido de 7,4, un 
punto superior a la de los que se han 
presentado sólo a la Prueba de Acce-
so, cuya media es 6,69. Un total de 6.216 

alumnos de los 6.832 estudiantes ma-
triculados en las Pruebas de Acceso y 
Admisión han conseguido superar los 
exámenes y solamente once no se han 
presentado. 

En lo que toca a la Universidad Pa-
blo de Olavide (UPO), de los 885 alum-
nos presentados, el 92,7% la han apro-
bado. Sólo la Prueba de Admisión fue 
realizada por 1.837 alumnos, lo que 
supone una disminución de más de 

dos puntos respecto a los resultados 
obtenidos en la misma convocatoria 
del año pasado (93,96%) y práctica-
mente el mismo porcentaje que en el 
año 2015 (91,22%).  

Los alumnos podrán reclamar la re-
visión de las calificaciones obtenidas. 
El plazo de solicitud de revisión de las 
notas estará abierto desde el viernes 
23 hasta el martes 27 de junio. A par-
tir de este viernes, los futuros univer-
sitarios podrán presentar las solicitu-
des de admisión a las universidades 
andaluzas para el próximo curso, pla-
zo que permanecerá abierto hasta el 5 
de julio. La solicitud de preinscripción 
se formalizará por internet a través de 
la web del Distrito Único Andaluz.

El 91% de los estudiantes 
aprueba la Selectividad

Una alumna de los Padres Blancos 
logra la mayor nota de Andalucía
∑ Reyes López ha sacado 

un 14 en Selectividad  
y Carmen Tagua, de 
Utrera, logra un 13,78

Carmen 
Tagua 
Ha cursado sus 
estudios de 
Bachillerato en el 
Colegio Highlands y 
ha conseguido la 
segunda mejor nota 
de Sevilla, un 13,78. 
Esta alumna, 
natural de Utrera, 
se matriculará en 
Ciencias Políticas y 
Relaciones 
Internacionales en 
Madrid, una ciudad 
que convertirá en 
su hogar al menos 
durante los 
próximos cuatro 
años.

CALIFICACIONES

cer algún máster cuando termine sus 
estudios –ya tiene varias opciones vis-
tas– y disfrutar de esta nueva etapa 
todo lo posible. A corto plazo, se ve 
aprovechando el verano al máximo 
con un merecidísimo descanso. 

Esa recompensa la tendrá tam-
bién Carmen Tagua, alumna del co-
legio Highlands, que reside en Utre-
ra. Poco se podía imaginar esta jo-
ven que hoy vería su nombre en la 
prensa, pero ha conseguido la segun-
da mejor nota en la Prueba de Acce-
so a la Universidad de la provincia 
de Sevilla y merece mucho más que 
una mención. Nada menos que un 
13,78 que le permitirá estudiar la ca-
rrera que prefiera. Y parece que lo 
tiene claro: Ciencias Políticas y Re-
laciones Internacionales.  

Cuenta que su pasión es viajar, que 
le encantan las letras y que quiere de-
dicar su vida al servicio de las perso-
nas. «Pensé entrar en Psicología, por-
que me encanta ayudar a la gente, pero 
tiene una parte científica y médica que 
no me atrae demasiado», admitía ayer 
nada más recibir la llamada. Eso la 
obligó a buscar nuevas salidas y se le 
encendió la bombilla: «Desde la polí-
tica también se puede echar una 
mano», por eso se ha decidido. 

La elección la ha hecho este mis-
mo curso, a pesar de la presión y el 
esfuerzo que ha supuesto. Asegura 
que no ha sido un curso fácil, pero ha 
contado con el apoyo de sus padres 
y sus profesores. Y en vista de la bri-
llante nota, está claro que la pregun-
ta sobre los gobiernos democráticos 
que ha indignado a los alumnos de 
Selectividad este año no le cogió por 
sorpresa. «Yo tampoco me esperaba 
que pudiera caer eso, pero nos han 
preparado para cualquier posibili-
dad», asegura.  

El destino para iniciar su etapa 
como universitaria será Madrid. Allí 
estudia su hermano y se convertirá 
en su ciudad al menos durante los 
próximos cuatro años. Luego se plan-
tea salir fuera, perfeccionar los idio-
mas y especializarse con un máster. 
«Me encanta viajar, porque es la me-
jor manera de abrir la mente. Así es 
como me imagino en el futuro, pero 
para eso aún queda mucho», se des-
pide esta alumna, que pasará sin duda 
el mejor de los veranos. 

Rocío López Jiménez 
Es alumna del Colegio San José de Sevilla y ha logrado un 14 en la Prueba 
de Acceso a la Universidad. Reside en Tomares y quiere estudiar 
Biomedicina en la Hispalense, una de las carreras con más nota de corte

ABC

ABC

Esfuerzo 

«Mis padres están muy 
orgullosos, porque ha  
sido un curso de mucho 
estrés y mucho trabajo» 

Futuro 

«Me gusta ayudar a las 
personas y creo que desde 
la política es una buena 
manera de hacerlo»

abcdesevilla.es/sevilla
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

Un 14 redondo. Esa es la calificación 
que se encontró junto a su nombre 
Reyes López cuando consultó ayer 
el expediente de Selectividad. La 
alumna más brillante de Andalucía 
aún no se lo cree. Nunca imaginó que 
sería la primera, a pesar de su tra-
yectoria de buenas notas y el año que 
esfuerzo que lleva a la espalda. Ayer 
recibía la llamada de ABC todavía 
con sorpresa. «Me parece increíble, 
jamás pensé que podría ser yo», ad-
mitió mientras compartía la alegría 
junto a sus padres. «Ellos están or-
gullosísimos, porque ha sido un cur-
so de mucho estrés y muchos ner-
vios», explicó. 

Reyes, que reside en Tomares, quie-
re estudiar el grado de Biomedicina 
en Sevilla, una carrera de apenas 50 
plazas que le exigía una nota muy 
alta. Ahora podrá entrar sin proble-
mas, pero admite que ya tenía un plan 
B ideado si las cosas se torcían y no 
llegaba al nivel. Se confiesa amante 
de la música y la cultura y dice que 
no le hubiera importado pasar un año 
haciendo cursos de artes escénicas 
para dedicarse al teatro. 

Esta joven sevillana es alumna del 
Colegio San José (los Padres Blancos) 
y se ha decantado por la rama de 
Ciencias de la Salud. Cuenta que le 
atraían varias titulaciones, pero no 
Medicina. «Biomedicina está más 
orientada a la investigación y es la 
que más me gusta». Sabe que las asig-
naturas serán duras, pero no quiere 
renunciar a la música y al teatro. 
«Este curso lo he compaginado, aun-
que tuve que dejar las clases de pia-
no en el conservatorio para centrar-
me en los estudios», aseguró. 

Estudiar fuera 
De cara al futuro, comentó que le gus-
taría marcharse al extranjero para ha-

ABC SEVILLA 

El 91,13% de los 8.669 estudiantes exa-
minados en la convocatoria ordinaria 
ha superado la Prueba de Evaluación 
de Bachillerato para el Acceso a la Uni-
versidad de Sevilla (US). La nota me-
dia de los estudiantes que han reali-
zado la Selectividad ha sido de 7,4, un 
punto superior a la de los que se han 
presentado sólo a la Prueba de Acce-
so, cuya media es 6,69. Un total de 6.216 

alumnos de los 6.832 estudiantes ma-
triculados en las Pruebas de Acceso y 
Admisión han conseguido superar los 
exámenes y solamente once no se han 
presentado. 

En lo que toca a la Universidad Pa-
blo de Olavide (UPO), de los 885 alum-
nos presentados, el 92,7% la han apro-
bado. Sólo la Prueba de Admisión fue 
realizada por 1.837 alumnos, lo que 
supone una disminución de más de 

dos puntos respecto a los resultados 
obtenidos en la misma convocatoria 
del año pasado (93,96%) y práctica-
mente el mismo porcentaje que en el 
año 2015 (91,22%).  

Los alumnos podrán reclamar la re-
visión de las calificaciones obtenidas. 
El plazo de solicitud de revisión de las 
notas estará abierto desde el viernes 
23 hasta el martes 27 de junio. A par-
tir de este viernes, los futuros univer-
sitarios podrán presentar las solicitu-
des de admisión a las universidades 
andaluzas para el próximo curso, pla-
zo que permanecerá abierto hasta el 5 
de julio. La solicitud de preinscripción 
se formalizará por internet a través de 
la web del Distrito Único Andaluz.

El 91% de los estudiantes 
aprueba la Selectividad

Una alumna de los Padres Blancos 
logra la mayor nota de Andalucía
∑ Reyes López ha sacado 

un 14 en Selectividad  
y Carmen Tagua, de 
Utrera, logra un 13,78

Carmen 
Tagua 
Ha cursado sus 
estudios de 
Bachillerato en el 
Colegio Highlands y 
ha conseguido la 
segunda mejor nota 
de Sevilla, un 13,78. 
Esta alumna, 
natural de Utrera, 
se matriculará en 
Ciencias Políticas y 
Relaciones 
Internacionales en 
Madrid, una ciudad 
que convertirá en 
su hogar al menos 
durante los 
próximos cuatro 
años.

CALIFICACIONES

cer algún máster cuando termine sus 
estudios –ya tiene varias opciones vis-
tas– y disfrutar de esta nueva etapa 
todo lo posible. A corto plazo, se ve 
aprovechando el verano al máximo 
con un merecidísimo descanso. 

Esa recompensa la tendrá tam-
bién Carmen Tagua, alumna del co-
legio Highlands, que reside en Utre-
ra. Poco se podía imaginar esta jo-
ven que hoy vería su nombre en la 
prensa, pero ha conseguido la segun-
da mejor nota en la Prueba de Acce-
so a la Universidad de la provincia 
de Sevilla y merece mucho más que 
una mención. Nada menos que un 
13,78 que le permitirá estudiar la ca-
rrera que prefiera. Y parece que lo 
tiene claro: Ciencias Políticas y Re-
laciones Internacionales.  

Cuenta que su pasión es viajar, que 
le encantan las letras y que quiere de-
dicar su vida al servicio de las perso-
nas. «Pensé entrar en Psicología, por-
que me encanta ayudar a la gente, pero 
tiene una parte científica y médica que 
no me atrae demasiado», admitía ayer 
nada más recibir la llamada. Eso la 
obligó a buscar nuevas salidas y se le 
encendió la bombilla: «Desde la polí-
tica también se puede echar una 
mano», por eso se ha decidido. 

La elección la ha hecho este mis-
mo curso, a pesar de la presión y el 
esfuerzo que ha supuesto. Asegura 
que no ha sido un curso fácil, pero ha 
contado con el apoyo de sus padres 
y sus profesores. Y en vista de la bri-
llante nota, está claro que la pregun-
ta sobre los gobiernos democráticos 
que ha indignado a los alumnos de 
Selectividad este año no le cogió por 
sorpresa. «Yo tampoco me esperaba 
que pudiera caer eso, pero nos han 
preparado para cualquier posibili-
dad», asegura.  

El destino para iniciar su etapa 
como universitaria será Madrid. Allí 
estudia su hermano y se convertirá 
en su ciudad al menos durante los 
próximos cuatro años. Luego se plan-
tea salir fuera, perfeccionar los idio-
mas y especializarse con un máster. 
«Me encanta viajar, porque es la me-
jor manera de abrir la mente. Así es 
como me imagino en el futuro, pero 
para eso aún queda mucho», se des-
pide esta alumna, que pasará sin duda 
el mejor de los veranos. 

Rocío López Jiménez 
Es alumna del Colegio San José de Sevilla y ha logrado un 14 en la Prueba 
de Acceso a la Universidad. Reside en Tomares y quiere estudiar 
Biomedicina en la Hispalense, una de las carreras con más nota de corte

ABC

ABC

Esfuerzo 

«Mis padres están muy 
orgullosos, porque ha  
sido un curso de mucho 
estrés y mucho trabajo» 

Futuro 

«Me gusta ayudar a las 
personas y creo que desde 
la política es una buena 
manera de hacerlo»
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Carmen Otero A
Resaltado



 

El novillero 
sevillano logró 

cortar ayer, en el 
sexto festejo de la 
temporada en la plaza 
de la Real Maestran-
za, la primera oreja 
del abono. Con 
novillos de Alejandro 
Talavante, Cadaval 
tuvo el mejor lote de 
la noche en su 
segundo paseíllo de la 
presente temporada

Protagonistas
Alfonso Cadaval 
Novillero

Reyes López 
Estudiante

Antonio Pérez Ostos 
Vicepte. de Bidafarma

Esta estudiante 
de los Padres 

Blancos, residente en 
Tomares, ha obtenido 
un 14 en la prueba de 
selectividad, la 
máxima nota que se 
puede lograr. Con esta 
calificación, única en 
Andalucía, Reyes no 
tendrá problemas en 
acceder a la carrera de 
Biomedicina en la 
Universidad de Sevilla

La distribuidora 
farmacéutica 

Bidafarma, cuya sede 
está en Sevilla, tendrá 
una cuota de mercado 
del 28% y un negocio 
de 3.200 millones 
cuando culmine la 
integración de nuevos 
socios. Esta empresa 
nació hace ahora un 
año tras la unión de 
diez cooperativas, la 
mayoría andaluzas 
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El vicesecretario 
general del PP se 
hizo ayer eco de la 
exclusiva de ABC 
sobre la fallida gira 
financiera de Oriol 
Junqueras, que fue 
a pasar la gorra 
separatista por la City londinense. 
Maroto tacha de «ridículo mayúscu-
lo» el viaje del vicepresidente de la 
Generalitat, incapaz de reconocer 
que es el resto de España el que, a 
través del FLA, financia las necesi-
dades reales de Cataluña, e incluso 
sus tournés por Londres.

La frase del día

«Junqueras ha hecho 
un ridículo mayúsculo 
al buscar dinero fuera»

Javier Maroto 
Vicesecretario general del PP

Es evidente que a Sánchez el Tratado de 
Comercio con Canadá le interesa poco, porque 
su objetivo es exteriorizar su giro a la izquierda, 
sean cuales sean las consecuencias políticas 

E
L PSOE ha anunciado que finalmente se abstendrá en 
la votación parlamentaria para la ratificación en Es-
paña del Tratado de Comercio con Canadá, después 
de haber anunciado previamente que votaría en con-

tra, vetándolo, y después de haber quedado en evidencia, una 
vez que los eurodiputados del propio PSOE hubiesen votado 
a favor. En contra, a favor y abstención… en el plazo de unas 
horas, todo un ejemplo de incoherencia política. Ha sido la his-
toria de un despropósito, de un disparate político generado 
solo por la obsesión de Pedro Sánchez de imitar a Podemos 
en todo aquello que pueda permitirle recuperar a votantes hui-
dos hacia el populismo de extrema izquierda. La estrategia de 
Sánchez por volver a conquistar a los votantes perdidos es le-
gítima, pero incurre en el absurdo si obliga a su partido a un 
ejercicio de contorsionismo político incomprensible e irres-
ponsable. Se trata de un tratado, beneficioso para España y 
para Europa, que ha impulsado y apoyado a pies juntillas toda 
la socialdemocracia europea sin grandes debates ideológicos. 
Con todo, lo más grave es que probablemente Sánchez haya 
tomado una decisión precipitada e irreflexiva sin conocer si-

quiera el alcance de ese tratado, y ahora no alcanza a rectifi-
car más que con una abstención de última hora que no ocul-
ta el ridículo político hecho por el PSOE en las últimas 48 ho-
ras. Hasta el comisario europeo socialista Moscovici puso ayer 
personalmente de manifiesto ante Sánchez su profundo error. 

Es evidente que a Sánchez el acuerdo le interesa poco, por-
que su único objetivo es exteriorizar un giro a la izquierda, sean 
cuales sean las consecuencias políticas. Su torpeza ha sido fla-
grante porque ha demostrado su relativización de la política 
real, su nulo concepto del interés general en España como país 
y su desprecio por la coherencia cuando de lo que se trata es 
de bloquear cualquier iniciativa legislativa impulsada por el 
Gobierno de Rajoy. Sin embargo, el coste de su «podemización» 
puede ser alto para el PSOE en la medida en que genera mucha 
más confusión que criterio, equilibrio y sentido de Estado. En 
otro obsesivo «no es no», Sánchez no solo ha caído en la enési-
ma trampa de Pablo Iglesias, sino que su rectificación a me-
dias para que el acuerdo pueda ser ratificado obliga al PSOE a 
quedar en tierra de nadie, haciendo incluso coincidir el punto 
de vista de su partido con el de la extrema derecha francesa o 
con el del populismo antisistema de izquierdas en Europa. El 
riesgo principal para Sánchez en esta nueva etapa era apare-
cer de nuevo como un líder insolvente cuyas decisiones esta-
ban basadas en el sectarismo y la incongruencia. Sin embargo, 
lo ha vuelto a conseguir dejando un poso de insatisfacción y 
dudas en su propio grupo parlamentario.

EL PSOE SE RETRATA EN EUROPA

LA necesaria reforma de Las Ventas no está reñida con el 
mantenimiento de las corridas de toros, cuya celebración 

es la razón de ser de la plaza, a diferencia de lo que pretendían 
en un principio tanto la Comunidad de Madrid como, muy es-
pecialmente, el Ayuntamiento de Manuela Carmena. El plan 
inicial, como adelantó ayer ABC, consistía en proceder al cie-
rre total del recinto para renovar su infraestructura y elevar 
las medidas de seguridad con el fin de poder acoger otro tipo 
de eventos no taurinos, después de que el Consistorio haya de-
negado varias autorizaciones. Sin embargo, el Gobierno regio-
nal avanzó ayer que la obra se hará por fases, de modo que no 
interferirá en el normal desarrollo de la temporada, evitando 
así la cancelación de la próxima Feria de Otoño y de las novi-
lladas veraniegas, decisivas para tomar la temperatura de la 
Fiesta al margen de los grandes carteles isidriles. 

La rectificación de la Comunidad de Madrid no solo es lógi-
ca y pertinente, sino un gesto de responsabilidad. Es cierto que 
Las Ventas necesita una reforma para mejorar su accesibili-
dad, el aforo y los puntos de evacuación tras años de dejadez y 
abandono, pero la continuación de la programación taurina re-
sulta clave. En primer lugar, porque garantiza la sostenibilidad 
económica del recinto, ya que es su principal actividad. Y, en 
segundo término, porque Las Ventas, además de plaza, la pri-
mera del mundo, es un símbolo de la Fiesta y, por tanto, su cie-
rre, aunque temporal, serviría de excusa a los antitaurinos, con 
el Ayuntamiento de Ahora Madrid a la cabeza, para reforzar su 
obsesiva estrategia de acoso y derribo. Su mejora se puede rea-
lizar sin renunciar a lo que es y debe seguir siendo, más aún en 
plena ofensiva de quienes pretenden terminar con los toros. 
Sin improvisar y con respeto a los intereses de todos.

OPORTUNISMO EN LA REFORMA DE LAS VENTAS
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La perfección era esto
Reyes López, alumna del Colegio San José, consigue un 14 en la Prueba de 
Acceso de la Universidad que le garantiza, de sobra, su ingreso en Biomedicina

Francisco García Paños 
SEVILLA 
{La perfección es un 14. Y lo 
normal es no esperar la per-
fección. «Me he quedado un 
poco alucinando. Estaba tran-
quila, pero la Selectividad es 
muy difícil. Es un día, tener 
suerte, y como no estés con-
centrada»... cuenta Reyes Ló-
pez, alumna del colegio San 
José de los  Sagrados Corazo-
nes, los Padres Blancos para 
todo el mundo, y desde hoy la 
estudiante que consiguió un 
14 en la Prueba de Acceso y 
Admisión a la Universidad. 

Contaba Reyes con el aval 
de una media de 10 en Bachi-
llerato. Conclusión: entrará 

jor calificación en la US con 
un tremendo 13,785. Cursará 
el doble grado en Ciencias 
Políticas y Estudios Interna-
cionales en la Carlos III de 
Madrid. «La carrera no la te-
nía clara hasta este año, sí te-
nía claro que me tenía que ir 
de Sevilla. La Universidad la 
veo como un periodo de ma-
durez, y si me quedaba iba a 
ser igual pero estudiando en 
la Universidad».  

Carmen, que hizo Bachille-
rato en el Colegio Highlands, 
reconoce que los buenos re-
sultados llegan con trabajo. 
«Estudiar, estudio mucho, la 
verdad. Este año he salido 
menos, pero se puede hacer 
de todo. Hay semanas que no 
he estado encerrada», apunta.  

En la Universidad Pablo de 
Olavide, la mejor calificación 
la ha logrado Carlos Ríos, 
alumno del IES Ramón del 
Valle Inclán. Se ha ido hasta 
un 13,765. En septiembre ocu-

pará plaza en el doble grado 
en Física y Matemáticas de la 
US, en el que el curso pasado 
se matricularon tres de los 
cuatro estudiantes con mejor 
nota en la Selectividad. 

Un doble grado con gran-
des posibilidades laborales. 
«Ahora no me paro a pensar 
en ello. Sí tendrá salidas, pe-
ro yo lo hago simplemente 
por vocación», cuenta Car-
los. Lamenta que «hasta fe-
brero no nos dijeron los cam-
bios reales» para los exáme-
nes, y asegura que «más que 
un ritmo regular, estudio lo 
que veo que necesito en cada 
momento». Encima, asegura 
que se ha «organizado para 
tener tiempo libre para los 
amigos y a familia». La fór-
mula funciona. 

Ángela Limones, del IES 
Ruiz Gijón de Utrera, sorpren-
de tanto por su 13,753 como 
por su elección para el curso 
próximo: «Quiero hacer un 
doble grado de Estudios Fran-
ceses con Educación Primaria 
en la Universidad de Sevilla». 
«Hoy mismo me han dicho al-
gunos profesores que no coja 
ese doble grado, pero desde 
pequeña me gustaba ser do-
cente. Bastante duro es estu-
diar para encima estudiar al-
go que te desagrade. Pienso 
en un futuro como profesora 
y mi objetivo principal es con-
seguir que los alumnos se 
enamoren de mi asignatura». 
«Desde que elegí la rama de 
letras, los profesores me recri-
minaban eso: que tenía una 
nota demasiada alta. Yo apro-
vecho para decir que los de le-
tras no son los que peores no-
tas tienen. Cada uno tiene su 
vocación». Dicho queda. ~

Reyes López. / El Correo

sin problema en el grado que 
ha elegido: Biomedicina. «La 
medicina no me atrae tanto. 
Conocimos una amiga que 
también quiere hacerla y yo a 
varias personas y nos decidi-
mos. En principio no me 
atraía porque era una carrera 
más solitaria, pero he visto 
que hay cosas de trabajo en 
equipo y tengo ilusión. Espe-
ro que me sorprenda». El mis-
mo día que ha conocido sus 
notas ya ha estado de fiesta, y 
ahora la espera un viaje a Ma-
llorca con sus compañeros. 
Qué menos. 

Quien no se quedará el 
año próximo en Sevilla es 
Carmen Tagua, segunda me-

Análisis de la consultora Randstad

INGENIERÍA, CIENCIAS DE LA SALUD 
Y ADE, ÁREAS CON MÁS SALIDAS
Las carreras universitarias de 
ciencias, tecnología, ingenie-
rías y matemáticas continúan 
siendo aquellas que ofrecen 
mejores perspectivas laborales 
para los profesionales, según 
una encuesta realizada por la 
consultora Randstad Professio-
nals. Sin embargo, los datos in-
dican un déficit de profesiona-
les especializados en estas 

áreas en el panorama nacional e 
internacional, que desemboca-
rá en un déficit de trabajadores. 
Además, Randstad Professio-
nals destaca que los grados de 
Investigación y Técnicas de 
Mercado y Administración y Di-
rección de Empresas se en-
cuentran también entre las ca-
rreras con mejor salida profe-
sional. ~

Por segundo 
año consecutivo, 
tres de los 
cuatro mejores 
son mujeres

F.G.P. 
{Más de un 91 por ciento de los estudiantes 
sevillanos que se han examinado en la pri-
mera edición de la Pruebas de Acceso y Ad-
misión a la Universidad (PEvAU) ha aproba-
do. En la Universidad de Sevilla superaron 
las pruebas 6.216 de los 6.832 estudiantes 
matriculados, lo que supone un 91,13 por 
ciento de aprobados. El dato supone una dis-
minución de cerca de tres puntos respecto a 
la convocatoria del año pasado (93,96 por 
ciento) y prácticamente el mismo porcentaje 
que en el año 2015 (91,22 por ciento).   

En la Universidad Pablo de Olavide apro-
baron 885 estudiantes de los 955 que se pre-
sentaron a la fase de acceso y a la fase de ad-
misión de la PEvAU, cifra que representa el 
92,7 por ciento de aprobados. El curso pasa-
do, superaron los exámenes un 2,6 por cien-
to más.  

Los estudiantes podrán solicitar ahora la 
revisión de las calificaciones obtenidas. El 
plazo de solicitud de revisión de las notas es-
tará abierto desde el viernes 23 hasta el mar-
tes 27 de junio. Los ejercicios serán corregi-
dos por un profesor distinto al que realizó la 

primera corrección. La calificación del 
examen resultará de la media aritmética 
de las calificaciones de los dos correctores. 
En el supuesto de que existiera una dife-
rencia de dos o más puntos entre las dos 
calificaciones, un profesor distinto efec-
tuará, de oficio, una tercera corrección. En 
este caso, la calificación final será la media 
aritmética de las tres calificaciones. 

A partir de hoy 23 de junio, los futuros 
universitarios podrán presentar las solici-
tudes de admisión a las universidades an-
daluzas para el próximo curso. ~

Más del 91% de aprobados en el acceso a la Universidad

Carmen Tagua. / El Correo Carlos Ríos. / El Correo Ángela Limones. / El Correo
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ANDALUCÍA.La alumna con nota de acceso a
universidad más alta de Andalucía opta a
Biomedicina tras lograr un 14 sobre 14 en la US
SEVILLA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

Reyes López Jiménez, estudiante del colegio San José de los Sagrados Corazones (Padres Blancos) de Sevilla,
ha logrado, con un 14 sobre 14, la calificación máxima en la prueba de acceso a la universidad, a la que se ha
presentado en la Hispalense, con lo cual se ha convertido no sólo en la alumna con la nota más alta de Sevilla,
sino también de Andalucía.

López, residente en el municipio aljarafeño de Tomares pero estudiante de este centro educativo localizado en
la barriada de Los Remedios de la capital hispalense, ha expuesto a Europa Press que tiene claro que optará a
cursar Biomedicina, por ser "una carrera de investigación que realmente me gusta".

Cuestionada por su Selectividad 'perfecta', la joven ha asegurado tomarse la noticia "con mucha tranquilidad",
ya que uno de sus objetivos principales era afrontar la prueba y vivir los días después, hasta desvelarse las
notas, con la mayor "normalidad" posible acompañada de su familia y sus rutinas habituales.

Abrumada pero muy feliz por su calificación, ha manifestado que, si bien tenía la seguridad de haber obtenido
una buena nota, "no me acababa de creer haber sacado esa nota".

Aunque sus resultados avalan una realización de máxima excelencia en todas las categorías académicas de las
que se examinó, López asegura que disfrutó especialmente haciendo la prueba de Lengua Castellana y
Literatura. "Soy de Ciencias, pero el texto un fragmento de 'El árbol de la ciencia', de Pío Baroja me pareció
muy bonito para realizar un comentario crítico. Tenía la presión del tiempo, pero me dejé llevar", asevera.

En cuanto al método seguido para obtener estos resultados, la estudiante asegura que, unido al hecho de tener
"facilidad" para materias como las Matemáticas y a "leer mucho", la clave está en "tener un orden y equilibrio
en tu vida, conseguir dedicar un poco de tiempo a todo".

Como anécdota, López ha dicho que si no optara a Biomedicina, la segunda dedicación profesional a la que le
gustaría dedicar sus años académicos es a Arte Dramático, muy alejada en principio de los estándares que han
regido su primera elección. "La cultura es una parte importante en mi vida, y aunque se quede al margen en lo
académico, la mantendré", ha indicado al respecto.

Ahora, y como 'recompensa' a su logro, la joven viajará en pocos días a Mallorca e irá con su familia el
próximo mes de agosto a conocer Grecia.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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ANDALUCÍA.Sevilla. Más del 91% de los
estudiantes supera la Prueba de Acceso a la
Universidad en la US
La estudiante Reyes López Jiménez, con un 14, obtiene la mejor nota de acceso en Sevilla
y Andalucía

SEVILLA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

El 91,13 por ciento de los 8.669 estudiantes examinados en la convocatoria ordinaria ha superado la Prueba de
Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad de Sevilla (US). La nota media de los estudiantes
que han realizado las Pruebas de Acceso y Admisión ha sido de 7,404, más de un punto superior a la de los que
se han presentado sólo a la Prueba de Acceso, cuya media es 6,697.

Un total de 6.216 alumnos de los 6.832 estudiantes matriculados en las Pruebas de Acceso y Admisión han
conseguido superar la prueba y solamente once no se han presentado. Sólo la Prueba de Admisión fue realizada
por 1.837 alumnos, lo que supone una disminución de más de dos puntos respecto a los resultados obtenidos en
la misma convocatoria del año pasado (93,96%) y prácticamente el mismo porcentaje que en el año 2015
(91,22%).

La Universidad de Sevilla ha enviado un SMS personalizado, a las 9,00 horas de este jueves, con las
calificaciones a cada estudiante que ha comunicado su número de teléfono móvil, así como un correo
electrónico personalizado con las calificaciones a cada estudiante que ha comunicado a la Hispalense su cuenta
de correo electrónico de contacto. La publicación en papel de las notas podrán consultarse en los tablones de las
sedes donde se han hecho las pruebas.

El estudiante con mejor nota de acceso que ha realizado la prueba en la Universidad de Sevilla ha sido Reyes
López Jiménez, del colegio San José, con un 14, seguida de Carmen Tagua Ayala, del colegio Highlands
(13,785), y de Alberto García Agundez Blanco, del colegio San Antonio María Claret (13,7).

Los alumnos podrán reclamar la revisión de las calificaciones obtenidas. El plazo de solicitud de revisión de las
notas estará abierto desde el viernes 23 hasta el martes 27 de junio. A partir de este viernes, los futuros
universitarios podrán presentar las solicitudes de admisión a las universidades andaluzas para el próximo curso,
plazo que permanecerá abierto hasta el 5 de julio. La solicitud de preinscripción se formalizará por Internet a
través de la web del Distrito Único Andaluz y en ella se relacionarán todos los estudios y centros deseados por
orden de preferencia.

Las listas con la primera adjudicación de las plazas se harán públicas el 18 de julio, día en el que comenzará
además el primer periodo de matrícula hasta el 21 de julio. Los ejercicios serán corregidos por un profesor
distinto al que realizó la primera corrección. La calificación del examen resultará de la media aritmética de las
calificaciones de los dos correctores. En el supuesto de que existiera una diferencia de dos o más puntos entre
las dos calificaciones, un profesor distinto efectuará, de oficio, una tercera corrección. En este caso, la
calificación final será la media aritmética de las tres calificaciones.

Una vez publicadas las calificaciones definitivas se abrirá un plazo de 2 días hábiles para solicitar ver los
exámenes. La vista se fijará en un plazo de diez días hábiles desde la publicación de las calificaciones
definitivas.



Francisco García Paños 
SEVILLA 
{Una numerosa representa-
ción del personal de adminis-
tración y servicios (PAS) de la 
Universidad de Sevilla (US) se 
concentró ayer en el Rectorado 
de la institución para solicitar 
que se les incluya en el plan de 
estabilización del personal de 
las administraciones públicas.  

Los concentrados, que acu-
dieron a una convocatoria de 
los sindicatos CCOO, CSI-F y 
UGT, aludían al Acuerdo para 
la Mejora del Empleo Público, 
que firmaron en marzo el Go-
bierno central y los sindicatos 
con el objetivo de lograr la es-
tabilización de más de 
300.000 puestos de trabajo en 
diversos sectores de la admi-
nistración, incluidas también 
las universidades públicas. El 
Gobierno asumió luego una 
enmienda a los Presupuestos 
Generales del Estado, que per-
mitirá al Personal Docente e 
Investigador (PDI) beneficiar-
se del acuerdo de consolida-
ción de empleo público y re-
ducir al 10 por ciento su tem-
poralidad. El PAS, por ahora, 
ha quedado excluido.  

Los concentrados leyeron 
un comunicado en el que ex-
plicaron que «el PAS, cuya fun-
ción es clave para el correcto 
funcionamiento de la univer-
sidad, arrastra altos niveles de 
temporalidad por la imposi-
ción por parte del Gobierno 
Central de la exigua tasa de re-
posición, que en algunos años 
ha sido del cero por ciento, y 
ha provocado un incremento 
considerable de la eventuali-
dad en el PAS de las universi-
dades andaluza. Y no sólo es 
necesario, sino también de 
justicia, su inclusión en los 
procesos de consolidación de 
empleo». En Andalucía, el por-
centaje de empleados tempo-
rales en el PAS-laboral es del 

El personal de administración de 
la Hispalense exige estabilidad
El rector se compromete, si confirma que la competencia es de la Junta, 
a solicitar la aprobación de la tasa adicional de reposición para el PAS

Concentración en el Rectorado de la Universidad de Sevilla. / El Correo

31,19 por ciento, y de un 28,37 
por ciento en el PAS-funciona-
rio. En la Universidad de Sevi-
lla, el porcentaje es del 21 y el 
28 por ciento, respectivamen-
te, según datos del comité de 
empresa.  

El presidente del CSI-F edu-
cación-Universidad de Sevilla, 
Daniel Bermúdez, insistió en 
que «la exclusión del personal 
de administración y servicios 
de la vía de la estabilización la-
boral es absolutamente irra-

cional e injusta, y debería ser 
subsanada durante la tramita-
ción y final aprobación del 
Proyecto de Ley PGE 2017 por 
parte del Senado». 

El rector de la US, Miguel 
Ángel Castro, se reunió con re-
presentantes de las tres cen-
trales sindicales –CCOO, UGT y 
CSI-F– que convocaron el acto. 
La Universidad informó luego 
de que «el rector les ha mos-
trado su total apoyo a la reivin-
dicación que realizan para que 
se pueda añadir a la tasa de re-
posición de 100 por ciento una 
tasa adicional para estabiliza-
ción de empleo temporal en 
las mismas condiciones que el 
actual borrador de la Ley Ge-
neral de Presupuestos le aplica 
al Personal Docente e Investi-
gador de las Universidades».  

El rector informó a los sin-
dicatos del escrito que enviará 
al secretario general de Uni-
versidades del Gobierno de Es-
paña para que aclare si el PAS, 
a estos efectos, es competen-
cia de las comunidades autó-
nomas y para que exprese el 
posicionamiento de esta Se-
cretaría General ante la peti-
ción de una aprobación de una 
tasa de reposición adicional 
para el personal de adminis-
tración y servicios de las uni-
versidades. La US solicitará 
formalmente a la Consejería 
de Economía y Conocimiento 
que, si la competencia es efec-
tivamente de las comunidades 
autónomas, apruebe la tasa 
adicional de reposición para el 
Personal de Administración y 
Servicios. ~

No es sencillo 
saber por qué el 
colectivo queda 
excluido del 
acuerdo global
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La US apoya las demandas del personal de
administración interino
SEVILLA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, se ha reunido con representantes de las tres
centrales sindicales (CCOO, UGT y CSIF), que han realizado este jueves una concentración en defensa de la
estabilización del Personal de Administración y Servicios (PAS) de las universidades públicas.

En dicha reunión, el rector les ha mostrado su total apoyo a la reivindicación que realizan para que se pueda
añadir a la tasa de reposición de 100 por ciento una tasa adicional para estabilización de empleo temporal en las
mismas condiciones que el actual borrador de la Ley General de Presupuestos le aplica al personal docente e
investigador de las universidades.

En este sentido, ha recordado el documento que la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas
(CRUE), con el apoyo expreso de la Universidad de Sevilla, envío al Ministerio de Educación, Cultura y
Deportes y a los grupos políticos con representación parlamentaria para las mejoras de las condiciones
laborales del personal universitario.

Asimismo, el rector ha informado del escrito que enviará al secretario general de Universidades del Gobierno
de España para que aclare si el PAS, a estos efectos, es competencia de la comunidades autónomas y para que
exprese el posicionamiento de esta Secretaría General ante la petición de una aprobación de una tasa de
reposición adicional para el Personal de Administración y Servicios de las universidades.

Con este propósito, la Hispalense solicitará formalmente a la Consejería de Economía y Conocimiento que, si
la competencia es efectivamente de las comunidades autónomas, apruebe la tasa adicional de reposición para el
Personal de Administración y Servicios, aspecto clave para la progresiva recuperación de derechos que la
comunidad universitaria debe alcanzar en los próximos meses.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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Ayudantes e interinos de la US protestarán este
viernes con cacerolas con motivo del Consejo de
Gobierno
SEVILLA, 23 Jun. (EUROPA PRESS) 

El colectivo de ayudantes doctor y contratados doctor interinos de la Universidad de Sevilla (US) está citado a
partir de las 9,30 horas de este viernes en la puerta del Rectorado tras aprobar en asamblea seguir adelante con
las movilizaciones para reclamar la adaptación, vía acreditación, a profesor contratado doctor de estos
profesionales en las universidades andaluzas, y concretamente en la Hispalense, así como contra la
"precariedad" de la universidad.

Según ha precisado a Europa Press el portavoz del colectivo, Carlos Bueno, estos docentes han decidido
proseguir con las protestas y, concretamente, este viernes, con motivo de la celebración del Consejo de
Gobierno de la US, efectuarán con una 'cacerolada' en el exterior mientras, dentro de la sesión, el comité de
empresa "realiza las consultas pertinentes".

Por otra parte, se ha creado un grupo de trabajo que se pondrá en contacto con un colectivo que realiza
protestas por medio del flamenco como expresión cultural y de reivindicación, al objeto de "diseñar una
iniciativa de ese carácter".

Por último, la asamblea de la Hispalense estará presente en una delegación de profesionales de este sector de
las universidades andaluzas que a finales de esta semana tiene previsto entrevistarse en Madrid con la
Secretaría de Estado sobre el endurecimiento de requisitos para la acreditación impuesto por la Aneca, la
agencia nacional de acreditación.

"Estaremos muy activos y pendientes de todo lo que vaya pasando a lo largo de la semana. Seremos muy
exigentes con todos los sentados a la mesa sectorial, sobre todo con los rectores, para que no traicionen su
palabra escrita en lo que respecta a los compromisos", concluye Bueno.

Y es que, frente a la "excusa" de los rectores de que disponen de informes que consideran la adaptación como
algo "ilegal", el colectivo dispone desde hace ya más de un año de "informes jurídicos que dicen precisamente
todo lo contrario", pues "no hay ni un solo juez en toda España que haya considerado ilegal dichas adaptaciones
a contratado doctor".

La pasada semana unas 300 personas se concentraron a las puertas del Palacio de San Telmo, sede la
Presidencia de la Junta de Andalucía, en defensa de la promoción a contratados por adaptación "y en contra de
lo que consideramos ha sido un engaño por parte de todos los rectores que firmaron un compromiso que
claramente no han cumplido, que era trasladar el tema a la mesa sectorial de negociación".

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.



INICIO ACTUALIDAD INVESTIGACIÓN ESTUDIANTES CULTURA AGENDA

22 Junio, 2017 - 02:00h

La US se une a la Fundación Carlos Espigares para desarrollar acciones encaminadas a la creación, desarrollo y difusión de

actividades relacionadas con el caballo y el poni destinadas a menores con capacidades diferentes y/o con pocos recursos que

estén vinculados con miembros de la comunidad universitaria de la US.

El Rector de la Universidad de Sevilla, Miguel Ángel Castro, y la presidenta de la Fundación Carlos Espigares, Fabiola Espigares,

han firmado un convenio marco de colaboración que fija las bases para el comienzo de la colaboración entre ambas entidades.

Este documento establece el punto de partida para la creación y deesarrollo de actividades con caballos y ponis.

Entre las acciones contempladas figuran la realización de actividades gratuitas de ocio y tiempo libre a través de modalidad de

‘monta de caballos/ponis’ y ‘enganches solidarios’, la convocatoria de plazas de prácticas curriculares y extracurriculares en las

dependencias o unidades administrativas de Fundación “Carlos Espigares” o el desarrollo de acciones del voluntariado

universitario en aquellos programas y proyectos promovidos o participados por la Fundación Carlos Espigares.

La Fundación Carlos Espigares nace en 2011 y lleva el nombre de Carlos Espigares, profesor de equitación, que dedicó su vida

al mundo del caballo. La idea de crear esta Fundación surge de la familia de Carlos y de su alumnado, como una manera de

perpetuar los valores y la motivación que Carlos Espigares inculcaba en su enseñanza a niños y jóvenes, y llevarlos a los

entornos más desfavorecidos, a niños con pocos recursos y/o con capacidades diferentes.

ACTUALIDAD

La US firma un convenio con la Fundación
Carlos Espigares

Firma del acuerdo con la Fundación Carlos Espigares 
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Los ganadores del XII Concurso de Ideas de Negocio de la Universidad de Sevilla han recibido sus galardones en las cuatro

categorías definidas en el certamen. El comité evaluador, formado por representantes de las principales entidades del

ecosistema emprendedor de la región, ha emitido su veredicto sobre las nueve iniciativas finalistas, dos de ellas formadas por

miembros del PDI (VERNACULARMENTE y LEU-SEQ) y las siete restantes por estudiantes y egresados de la Universidad de

Sevilla (ARQUS 3D, BLINKER, FEVNT, INTERNET OF WINE, MOA MODA, MOVING CITY y WET_EDUGAMES).

Este certamen, que celebra este año su duodécima edición, es una actividad realizada por el Secretariado de Transferencia de

Conocimiento y Emprendimiento en el ámbito de las actividades de fomento y cultura emprendedora de la Universidad de

Sevilla. Su principal objetivo es despertar inquietudes emprendedoras relacionadas con el conocimiento generado en los

diferentes centros de la propia universidad, así como desarrollar herramientas y actividades formativas que doten a los

emprendedores universitarios de las capacidades necesarias para valorar sus ideas y diseñar su plan de negocio.?

Los ganadores

ACTUALIDAD

La US premia las mejores iniciativas
empresariales de estudiantes e investigadores

La Universidad de Sevilla reconoce un año más el talento emprendedor de sus estudiantes,
investigadores y egresados premiando las mejores iniciativas empresariales presentadas al XII
Concurso de Ideas de Negocio organizado por el Secretariado de Transferencia de Conocimiento y
Emprendimiento de la US.

La Universidad de Sevilla reconoce un año más el talento emprendedor./US 
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El premio otorgado al mejor modelo de negocio en la categoría PDI, dotado con 3.000 euros en metálico destinados a la

constitución de la sociedad y 6.000 euros en financiación de medidas de apoyo, ha recaído en la iniciativa LEU-Seq, integrada

por Gonzalo Revilla González, Antonio Tejada González y Vanesa Salazar Sánchez. Su propuesta para el procesado de los datos

mediante la técnica RNAseq permite acelerar el diagnóstico y la caracterización de células tumorales, reduciendo así el

tiempo de diseño del tratamiento individual y los costes sanitarios por pruebas adicionales. Adicionalmente, se consigue

afinar la terapia concreta, evitando al paciente tratamientos de amplio espectro que también atacan a células sanas y resultan

más agresivos.

El premio otorgado al segundo mejor modelo de negocio en la categoría de estudiantes y egresados, dotado con una estancia

para asistir al evento organizado por la Innovation European Academy, que tendrá lugar en Turín del 9 al 28 de julio, se ha

concedido al proyecto Internet of Wine, integrada por Luis Gabriel Cortés Ocaña y por Andrés Palomino Suescún, como una

idea de base tecnológica desarrollada bajo el concepto de Internet de las Cosas (IoT), específicamente aplicado al cultivo de la

vid. Mediante diferentes sensores, su sistema permite obtener en tiempo real datos críticos de las plantas para un control

predictivo, a fin de optimizar la gestión, propiciando cosechas uniformes, mejora de la calidad de la uva, ahorro en costes y

aumento de la cantidad de producción por hectárea.

El premio otorgado al mejor modelo de negocio desarrollado por estudiantes y egresados de la Universidad de Sevilla, dotado

con una estancia de 3 semanas en la Universidad de California-Berkeley para completar la formación empresarial de los

promotores, ha sido conferido a WET_Edugames, iniciativa tecnológica para la enseñanza del inglés, integrada por Alejandro P.

Waudby, Cristina Pozo Castillo y Macarena Martín Villanueva. WET_edugames proporciona experiencias educativas de carácter

inmersivo e interactivo adaptadas a la realidad del alumno, mediante contenidos multiplataforma, storytelling y gamificación.

De esta forma, se impulsa el cambio educativo, poniendo en valor la tecnología para generar experiencias más atractivas a los

usuarios y facilitar la puesta en práctica de la competencia lingüística en el entorno real.

Finalmente, el Consejo Social ha distinguido al modelo de negocio con mayor impacto en la sociedad, otorgando un premio

dotado con una estancia en la Universidad de California-Berkeley para asistir al Berkeley Method of Entrepreneurship Bootcamp,

que tendrá lugar del 14 al 18 de agosto, a la iniciativa Blinker, compuesta por Sonia Arjona Farelly y Yifan Xia. Los promotores

ofrecen un bastón inteligente para personas con deficiencia visual total o parcial. Con este bastón, mediante diferentes

sensores de amplitud, altura y ubicación conectados a un dispositivo móvil, el usuario invidente obtiene informaciones cruciales

para evitar caídas por obstáculos en altura no reconocibles por un bastón tradicional y dificultades por desubicación.

Otras menciones

Adicionalmente a estos cuatro premios, José Guadix, director general de Transferencia del Conocimiento, en representación de

la Universidad de Sevilla, realizó una mención específica a cuatro empresas constituidas por egresados de la Universidad de

Sevilla.

Corbatissima: empresa integrada por Francisco Javier Molina y Marta Zapata. Nació enfocada al mundo de la moda, en el

sector de los complementos masculinos, por y para un público exigente en cuanto a gusto y estilo. Se han diferenciado gracias

a piezas en producciones pequeñas, con gran orientación a la personalización, realizados por artesanos de la moda de Italia y

España, llegando a posicionarse como un referente en Andalucía.

Emergya: empresa formada por David Munárriz, Rafael Moreno, Luis Manuel Romero, Víctor Fernández, Rafael Martín de Agar,

Antonio Luis González y Antonio Fernández. Compañía andaluza que, en un entorno tan competitivo como es el tecnológico, se

ha diversificado de un modo eficiente en mercados como el Europeo y el Sudamericano, operando en doce países. En los

últimos años, ha llegado a contar con 300 empleados y cuadriplicar su facturación.

Innovahealth: empresa formada por Jesús Blanquero, Santiago Soto, Alejandro Suero, Antonio García, José Manuel López,

Marina Hernández y Pablo Rodríguez. Aporta innovaciones técnicas a la función sanitaria, respondiendo a necesidades

globales de salud con una meta clara: mejorar la salud de las personas. Hoy día el equipo está integrado por 8 personas y su

producto, ReHand, una app de sencillo funcionamiento para la rehabilitación de la mano mediante el uso de una tablet, se

emplea en diferentes centros y hospitales.

MyPlayz: empresa de gestión cultural, fundada por Sara Robles, Jaime Fernández y Juan Jesús Gómez de Lara. Nace tras la

creación de una red internacional de espacios particulares para el desarrollo cultural y hoy día cuenta con más de 3.000

usuarios activos. Con aspiración internacional y vanguardista, pretende revolucionar la cultura, convirtiendo a los ciudadanos

en protagonistas para generar una comunidad que crea y comparte actividades culturales en espacios particulares.
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Un grupo de investigadoras del Área de Toxicología del Departamento de Nutrición y Bromatología, Toxicología y Medicina

Legal de la Universidad de Sevillaha publicado un estudio pionero en todo el mundo en el que demuestran que cocinar al vapor

el pescado de agua dulce durante más de dos minutos reduce hasta un 26% la presencia de Cilindrospermopsina, una

cianotoxina. Sin embargo, con el hervido la disminución es menor (18%, con el consiguiente aumento de riesgo para el

consumidor. Otra conclusión importante que se desprende de esta investigación es que estas biotoxinas, que son nocivas para

el organismo, pasan al agua que se ha utilizado para cocinar.

Este estudio, que ha sido publicado en Food Control, una de las revistas de mayor impacto a nivel internacional de su área,  se

centra en una especie de pescado de agua dulce, la tilapia. En concreto se ha analizado una cianotoxina denominada

Cilindrospermopsina.

“Las cianotoxinas son producidas por un grupo de bacterias denominadas cianobacterias que se desarrollan principalmente

en aguas dulces. Son toxinas emergentes, de las que hoy día son necesarias investigaciones toxicológicas para poder llevar a

cabo una evaluación de los riesgos que puede suponer su presencia en aguas y alimentos para el ser humano y el medio

ambiente”, explican las investigadoras principales del estudio, las catedráticas de Toxicología de la Universidad de Sevilla Ana

María Cameán y Ángeles Jos. Además, participan las profesoras Ana I. Prieto, Remedios Guzmán-Guillen y Sara Maisanaba, del

Grupo de Investigación en Toxicología.

INVESTIGACIÓN

Cocinar elimina más cianotoxinas del pescado
que el hervido

Las expertas aseguran que hoy día se desconoce la exposición real por consumo de alimentos a
estas toxinas, las cuales pueden afectar a diferentes órganos y se pueden transferir al agua
utilizada para cocinar.

Grupo de investigación de la Universidad de Sevilla 
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En el estudio publicado se ha observado también que las concentraciones de esta cianotoxina después del cocinado no

tendrían consecuencias para la salud pública, teniendo en cuenta la Ingesta Diaria Provisional establecida por la OMS.

“Nuestros resultados vienen a señalar que no es recomendable consumir pescado de agua dulce crudo, que hay que cocinarlo,

mejor al vapor que hervido, durante un tiempo superior a los dos minutos y que no se debería utilizar el agua del cocinado como

caldo, ya que al ser toxinas hidrosolubles, se transfieren desde el pescado al agua”.

Regulación internacional

Las cianotoxinas pueden estar presentes en alimentos vegetales que hayan sido regados con aguas que las contengan, al igual

que en cereales y en pescados y moluscos por contaminación acuática, por transferencia en la cadena alimenticia. Se ha

demostrado que esta cianotoxina, cada vez más presente a nivel mundial, puede afectar a órganos como el hígado, riñón,

corazón, intestinos, branquias y cerebro, entre otros, de animales. En humanos, los efectos por vía oral incluyen

hepatoenteritis, dolor de cabeza, diarrea, deshidratación, daño renal, etc.

La Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria (EFSA) ha publicado recientemente un informe en el que se alerta de la falta de

estudios científicos sobre la transferencia y bioacumulación de las cianotoxinas en pescados y otros alimentos de consumo, así

como de la ausencia de una evaluación exhaustiva de su toxicidad.

“Es fundamental seguir invirtiendo recursos de investigación en esta línea, ya que se desconoce la exposición real de los

consumidores y por tanto el riesgo”, añade esta investigadora que apunta además que están trabajando en la valoración de otras

técnicas de cocinado como son el asado en plancha y microondas; en el estudio de cianotoxinas en  vegetales, así como en

estudios para caracterizar el propio perfil toxicológico de estas toxinas, siguiendo las recomendaciones de la EFSA.

Este proyecto de investigación está financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad y cuenta también con fondos

FEDER.

En colaboración con el CITIUS

Este trabajo se ha llevado a cabo en estrecha colaboración con el Servicio General de Investigación de Espectrometría de Masas,

ubicado en el Centro de Investigación, Tecnología e Innovación de la Universidad de Sevilla (CITIUS), donde además de la

determinación de la toxina en pescado, mediante la optimización de un método, se han caracterizado los productos de

degradación de la misma, como consecuencia de los tratamientos culinarios de hervido y cocción al vapor.

“Queríamos saber qué le ocurría a la toxina tras cocinar la muestra. Para ello utilizamos un espectrómetro de masas híbrido

cuadrupolo-orbitrap capaz de adquirir a una resolución superior a 70.000 FWHM a m/z 200 acoplado a un cromatógrafo UHPLC.

Esto nos permite determinar la fórmula molecular de los compuestos con una tolerancia menor 5 ppm”, explica la investigadora

Rocío Valderrama del SGI de Espectrometría de Masas de la Universidad de Sevilla.
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El grupo de investigación ‘Color y Calidad de los Alimentos’ de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Sevilla ha

publicado dos artículos científicos en los que se determina a qué son debidas las diferentes cantidades de compuestos

fenólicos que pueden ser extraídas de las partes sólidas de la uva durante la vinificación. El objetivo de este trabajo es dar un

paso más en la extracción de estos compuestos a partir del hollejo y de la semilla de la uva, ya que está demostrado que los

compuestos fenólicos poseen propiedades beneficiosas para la salud y aportan calidad a los vinos.

“En el caso del vino los compuestos fenólicos aportan cualidades organolépticas de gran importancia, de las cuales depende

directamente su calidad. La aparición de estos compuestos en el vino se debe en su gran mayoría al paso desde las partes

sólidas de la uva (hollejo y semillas) durante la vinificación”, explica el investigador de la Universidad de Sevilla Julio Nogales,

quien aclara que “esto ya lo sabíamos pero ahora podemos relacionar la composición estructural del hollejo y la semilla con la

facilidad de cesión de compuestos fenólicos y entender las diferencias de extracción de compuestos fenólicos que aparecen

según nos situemos en la superficie externa o interna del hollejo ”.

Este estudio se ha llevado a cabo utilizando espectroscopía vibracional, término que engloba a la espectroscopía de infrarrojo

y Raman. Estás técnicas estudian las vibraciones que se dan en los enlaces moleculares desde dos puntos de vista

complementarios, permitiendo identificar cuáles son las familias de compuestos más importantes en el residuo que queda tras

INVESTIGACIÓN

Investigadores de la US optimizan la
extracción de compuestos fenólicos del hollejo
y de la semilla de uva

La extracción de compuestos fenólicos ayudarán en el cultivo de algunos alimentos. /DIARIO DE SEVILLA 
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la extracción de compuestos fenólicos.

“A medida que aumenta el nivel de maduración de la uva, la pared celular de los tejidos de la baya se va degradando y los

compuestos fenólicos son liberados con mayor facilidad. La capa más externa, llamada cutícula, no contiene polifenoles y está

compuesta principalmente por ácidos grasos hidroxilados, mientras que la capa más cercana a la pulpa es donde se encuentran

la mayoría de los compuestos fenólicos presentes en el hollejo. Por tanto, durante el proceso de vinificación, la etapa de

estrujado tiene una gran influencia en la extractabilidad de compuestos fenólicos del hollejo de uva, ya que un estrujado poco

eficiente no generará suficiente contacto entre el mosto y la capa interna del hollejo de la uva”, afirma el profesor Nogales.

En el caso de las semillas, por el contrario, la difusión de los compuestos fenólicos disminuye a medida que ésta madura

porque se produce una lignificación (sellado de las paredes vegetales a través de la deposición de lignina) de gran parte de los

tejidos, impidiendo la difusión de los fenoles.

En el laboratorio

Para la realización de este estudio se recolectaron muestras de uva tinta apta para vinificación en dos parcelas de la

Denominación de Origen Condado de Huelva en las campañas de 2014 y 2015. Se separaron los hollejos y semillas de las

muestras para tratar de determinar la facilidad de extracción de compuestos fenólicos desde estas dos matrices.

Tras conocer la facilidad de extracción de compuestos fenólicos de las muestras, estas se caracterizaron espectralmente (FTIR

y Raman) para conocer su composición estructural. Posteriormente, se realizaron diversos análisis estadísticos para rastrear

posibles relaciones entre la composición estructural del material no extraíble y la facilidad de cesión de compuestos fenólicos

observada en estas muestras. Como resultado de este estudio, los investigadores han confirmado que existen claras

diferencias estructurales entre las partes exterior e interior del hollejo y que estas diferencias están relacionadas con la

cantidad de compuestos fenólicos que pueden ser extraídas de cada parte.

Las mayores diferencias se pudieron atribuir a zonas espectrales relacionadas con pectinas, monosacáridos, polisacáridos,

lípidos o ceras, siendo todos ellos componentes del hollejo de uva, y se determinó que la cantidad de polisacáridos y el grado de

esterificación de las pectinas influyen significativamente en la extractabilidad de compuestos fenólicos. Resultados similares se

encontraron para el caso de las semillas.

Este trabajo ha sido realizado en el Laboratorio de Color y Calidad de la Universidad de Sevilla en colaboración con el Focas

Reserach Institute, perteneciente al Dublin Institute of Technology (DIT) durante una estancia financiada por el Ministerio de

Economía Industria y Competitividad, y ha contado con la financiación del V Plan Propio de Investigación de la Universidad de

Sevilla.
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Más información sobre: comunicación redes sociales on line cibercortejo relaciones pareja

A medida que se avanza

en edad, la influencia de

lo on line va teniendo

menos impacto en la vida

de pareja

La comunicación ‘on line’ no es tan
importante para las parejas de jóvenes
adultos

Investigadoras de las Universidades de Sevilla y Có rdoba han analizado la influencia de las redes soci ales,
wasap e internet en estudiantes universitarios para  comprobar si interfieren en la calidad de sus rela ciones
sentimentales. Llamar o tratar de contactar con la pareja y  que ésta no responda genera nerviosismo a
muchos de los jóvenes encuestados.

SINC | Seguir a @agencia_sinc | 22 junio 2017 10:29

La investigación analiza la influencia de wasap en las relaciones sentimensales de jóvenes adultos, entre
otros aspectos / Fundación Descubre 

Investigadoras del grupo Interpersonal Aggression and Socio-Emotional Development de la Universidad de Sevilla,
en colaboración con la Universidad de Córdoba, han confirmado que la comunicación on line adquiere un impacto
cada vez menor en las relaciones sentimentales de los jóvenes adultos, a medida que avanzan en edad. En concreto,
han corroborado que según se va afianzando una relación de pareja entre dos personas jóvenes adultas, éstas van
restando importancia al contexto on line.

Para  llegar  a  esta  conclusión,  las  expertas  han  analizado  el  grado  de
repercusión  del  ámbito  digital  en  este  colectivo  y  han  concluido  que  el
ecosistema on line, formado sobre todo por herramientas de comunicación
2.0  como  wasap,  las  redes  sociales  e  Internet,  tiene  un  impacto  poco
significativo en sus relaciones de pareja. “A medida que se avanza en edad,
la influencia de lo on line va teniendo menos impacto en la vida de pareja”,
asegura la investigadora de la Universidad de Sevilla y responsable de este
estudio, Virginia Sánchez.

Así lo recogen en el artículo publicado en la revista The Spanish Journal of
Psychology y que forma parte del proyecto Dat-e Adolescence, programa de
prevención de la violencia en las relaciones sentimentales. Este estudio cuenta con financiación del Plan Nacional
2013-2016.

Este trabajo de investigación se ha realizado con una muestra de 431 personas, todas ellas jóvenes adultos con

LO ÚLTIMO

La capacidad de vuelo de las aves afecta a
la forma de sus huevos

Resuelto el misterio de las espículas del Sol

El 71% de los españoles confía en su
sanidad

¿Es el párkinson una enfermedad
autoinmune?

El incendio forestal de Portugal visto desde
el espacio

En busca de nuevos virus transmitidos de
animales a humanos

Nuevo mecanismo de actuación de la
proteína LOXL2 en la progresión tumoral

Diseñan un robot subterráneo inteligente
para entornos urbanos

Europa lanza un proyecto para fabricar los
barcos del futuro

La comunicación ‘on line’ no es tan
importante para las parejas de jóvenes
adultos

LO MÁS VISTO

1. Las olas de calor extremas
afectarán a tres cuartas partes
de la población

2. Así se convirtió el gato en el
animal doméstico que
conocemos hoy

3. Las temperaturas en el Pirineo
aumentan cada vez más
rápido English

4. Los ñus ahogados en masa
completan el ciclo del río Mara

5. Las hembras de alce
aprenden a huir de los
cazadores

Uso de cookies
Este sitio web utiliza cookies propias y de terceros para dar un mejor servicio. Si continúa navegando se considera que acepta su uso. Puede ampliar información en Política de cookies.
Cerrar

CIENCIAS SOCIALES: Psicología

¿Quiénes somos? FAQ Licencia Contacto Mapa del sitio INICIAR SESIÓN REGÍSTRATE

Español English

Síguenos en:

viernes, 23 de junio de 2017

Búsqueda avanzada

BUSCAR
  

  

NOTICIAS REPORTAJES ENTREVISTAS MULTIMEDIA AGENDA ESPECIALES OPINIÓN

PORTADA CIENCIAS NATURALES TECNOLOGÍAS BIOMEDICINA Y SALUD MATEMÁTICAS, FÍSICA Y QUÍMICA HUMANIDADES CIENCIAS SOCIALES POLÍTICA CIENTÍFICA INNOVACIÓN

La comunicación ‘on line’ no es tan importante para las parejas de jóve... http://www.agenciasinc.es/Noticias/La-comunicacion-on-line-no-es-tan...

1 de 3 23/06/2017 9:17



Un dato destacado

apunta que los chicos

reconocen en mayor

medida practicar el

flirteo online que las

chicas

 El contexto on

line adquiere cada vez

más importancia en el

desarrollo de las

relaciones personales y

de pareja

 Las ciberconductas, el

control y los

celos online predicen la

agresión física y

psicológica en ambos

países

edades comprendidas entre los 18 y 25 años que en el momento de responder a la encuesta mantenían una relación
de pareja.

Los encuestados, de los que un 68,2% fueron mujeres y un 31,8% hombres, cursaban todos estudios universitarios
de 1º, 2º y 4º Grado de diversas titulaciones como Medicina, Derecho, Psicología y Educación, con una media de
edad de 21 años. “Hemos intentado que el muestreo abarcara las grandes áreas de conocimiento para que fuera lo
más representativo posible”, apunta esta experta.

La encuesta, compuesta por  una batería de preguntas orientadas a medir  la calidad  negativa y positiva de las
relaciones sentimentales en jóvenes adultos, integra indicadores de valoración formada por un total de 31 apartados
y una escala de satisfacción general con la relación de pareja. “Todos estos parámetros nos permiten conocer en
profundidad  qué  uso  otorgan  los  jóvenes  adultos  a  las  nuevas  tecnologías  en  sus  relaciones  personales  y
sentimentales al  mismo tiempo que nos avisa de posibles casos donde afloran conductas que pueden tornar  en
comportamientos violentos y agresivos contra la pareja”, argumenta Sánchez.

En  la  entrevista,  se  formulaban  cuestiones  para  medir  la  calidad  de la  relación como “¿Cuánto  tiempo pasa
chateando con su pareja?”, “Mi pareja me llama cien veces al día y me estresa cuando me pregunta donde estoy”,
“Reviso las fotos que cuelga en Facebook e Instagram con los amigos”, entre otras. Las preguntas y afirmaciones de
dicha encuesta han servido a las investigadoras para extraer información relevante acerca de si la relación de pareja
es positiva o negativa para la persona que participó en el estudio.

Intimidad online y cibercortejo

Por  otro  lado,  también  han  centrado  su  análisis  en  aspectos  como  la
intimidad on line en la relación sentimental con el fin de verificar  si  pasar
tiempo conectados juntos impacta en la satisfacción general  de la pareja.
“Acciones tan cotidianas como hablar  de la relación de pareja  vía  móvil,
compartir fotos con la pareja, enviarle correos electrónicos… todo ello nos
orienta sobre si dos personas tienen una relación positiva o hay indicios de
conductas que pueden afectarles negativamente”, aclara Sánchez.

Según el estudio, las parejas jóvenes adultas que siguen esta tendencia se
sienten mejor con su relación. Pero existen otras dimensiones del entorno on
line que influyen de manera negativa en la relación sentimental, como son

ciertas “prácticas de cibercortejo”, como el flirteo online. “Aunque es una práctica muy común entre los adolescentes,
para  los  universitarios  resulta  negativa  para  la  relación  de  pareja.  Un  dato  destacado  apunta que  los  chicos
reconocen en mayor medida practicar el flirteo online que las chicas”, señala la responsable de esta investigación.

Otro hábito online que afecta a las relaciones de pareja es la intrusividad. Llamar o tratar de contactar con la pareja y
que ésta no responda genera nerviosismo a muchos de los jóvenes encuestados. “Esta escala, que a priori  es
negativa, resulta por el contrario positiva porque estas personas reconocen estar muy satisfechas con su relación.
Para ellos, se trata de una muestra de amor en lugar de una manera de control hacia la pareja”, aclara Sánchez. 

De esta forma, averiguar la contraseña y mirar el contenido de los correos electrónicos a la pareja se considera
intromisión en la intimidad del otro para los estudiantes universitarios, pero entre los adolescentes es una prueba de
fidelidad.  Lo mismo ocurre con acciones como dejar  de hablarle si  pasa algo,  escribirle en mayúscula si  está
enfadado o poner puntos suspensivos para crear dudas en la otra persona, concebidas como conductas online que
afectan negativamente a la pareja. “Son prácticas sutiles de maltrato psicológico porque manipulan”, avisa esta
experta.

La importancia de lo  online

Este estudio pone de manifiesto que el contexto on line adquiere cada vez
más importancia en el desarrollo de las relaciones personales y de pareja.
“Nuestro comportamiento,  ya sea a través  del  móvil  o  a través  de otros
dispositivos digitales, también afecta a las relaciones sociales. De hecho, los
jóvenes adultos lo perciben como una forma más de disfrutar en pareja. Por
ello, no podemos subestimar el poder de lo on line porque la realidad nos
avisa  de  que  también  puede  traducirse  en  indicios  de  malos  tratos
psicológicos”, expone Sánchez.

Así,  las  expertas  han comprobado que las  parejas  que demuestran más
inseguridad  son  aquellas  que  utilizan  con  más  frecuencia  el  espacio
cibernético  para  vigilarla.  “Suelen  ser  personas  que  reconocen
comportamientos que a largo plazo son obsesivos y originan celos, como
revisar con quién habla por wasap o qué fotos cuelga en las redes sociales y son comentadas por amigos”, enumera
esta investigadora.

Los  resultados  de  esta  investigación  completan  las  conclusiones  obtenidas  con  adolescentes  y  servirán  para
establecer las directrices de futuras campañas de prevención de la violencia entre los jóvenes.

Agresiones entre universitarios

Las expertas de este proyecto de investigación llevan observando durante años las relaciones sentimentales cara a
cara entre adolescentes y jóvenes con el objetivo de detectar qué causas desencadenan en conductas violentas e
incluso cuáles pueden llegar a ser agresivas.

En  este  sentido,  otro  estudio  internacional  en  el  que  participaron  las
investigadoras  de la  Universidad  de Sevilla  concluye que el  21% de los
universitarios españoles que mantiene una relación sentimental emplean o
han empleado alguna forma de agresión física o psicológica hacia su pareja.
“Los encuestados afirmaban haber dado un bofetón, empujones o agarrar a
su pareja mientras mantenían una discusión”, explica Sánchez.

En un artículo realizado conjuntamente en España e Italia y publicado en la
revista Maltrattamento e abuso all’Infanzia en 2014, compararon la agresión
tanto  física  como  psicológica  en  una  muestra  compuesta  por  750
adolescentes, de los  cuales 450 eran estudiantes universitarios  españoles
seleccionados  de  acuerdo  con  un  muestreo  estratificado  que  incluía
diferentes áreas de conocimiento.
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Los datos de violencia física y psíquica entre parejas de jóvenes adultos que arroja este trabajo ponen de manifiesto
la importancia de analizar los comportamientos o nline y offline en las relaciones de pareja con el fin de incidir en
campañas de información y prevención contra los malos tratos. 

Los datos de violencia física y psicológica entre parejas  de jóvenes  adultos  que arroja este trabajo ponen de
manifiesto, además, que el contexto on line influye en la aparición de estas formas de violencia. Las ciberconductas,
el control  y los celos online predicen, según este estudio, la agresión física y psicológica en ambos países. “Se
corrobora así el impacto del entorno on line en la aparición de la violencia en la pareja cara a cara, por lo que incluir
el  contexto online en las  campañas de sensibilización y en los  programas de prevención resulta  fundamental”,
sentencia la responsable del estudio.
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ANDALUCÍA.Los jóvenes adultos restan
importancia a la comunicación 'online' en sus
relaciones de pareja
Investigadoras de las Universidades de Sevilla y Córdoba han analizado la influencia de
las redes sociales, wasap e Internet en universitarios

SEVILLA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

Investigadoras del grupo 'Interpersonal Aggression and SocioEmotional Development' de la Universidad de
Sevilla, en colaboración con la Universidad de Córdoba, han confirmado que la comunicación 'online' adquiere
un impacto cada vez menor en las relaciones sentimentales de los jóvenes adultos, a medida que avanzan en
edad.

En concreto, han corroborado que, según se va afianzando una relación de pareja entre dos personas jóvenes
adultas, éstas van restando importancia al contexto 'online', informa la Fundación Descubre en un comunicado.

Para llegar a esta conclusión, las expertas han analizado el grado de repercusión del ámbito digital en este
colectivo y han concluido que el ecosistema 'online', formado sobre todo por herramientas de comunicación 2.0
como wasap, las redes sociales e Internet, tiene un impacto poco significativo en sus relaciones de pareja.

"A medida que se avanza en edad, la influencia de lo 'online' va teniendo menos impacto en la vida de pareja",
asegura la investigadora de la Universidad de Sevilla y responsable de este estudio, Virginia Sánchez.

Así lo recogen en el artículo 'Romantic Relationship Quality in the Digital Age: A Study with Young Adults',
publicado en la revista The Spanish Journal of Psychology y que forma parte del proyecto Date Adolescence,
programa de prevención de la violencia en las relaciones sentimentales. Este estudio cuenta con financiación
del Plan Nacional 20132016.

Este trabajo de investigación se ha realizado con una muestra de 431 personas, todas ellas jóvenes adultos con
edades comprendidas entre los 18 y 25 años que en el momento de responder a la encuesta mantenían una
relación de pareja.

Los encuestados, de los que un 68,2 por ciento fueron mujeres y un 31,8 por ciento hombres, cursaban todos
estudios universitarios de primero, segundo y cuarto Grado de diversas titulaciones como Medicina, Derecho,
Psicología y Educación, con una media de edad de 21 años. "Se ha intentado que el muestreo abarcara las
grandes áreas de conocimiento para que fuera lo más representativo posible", apunta esta experta.

La encuesta, compuesta por una batería de preguntas orientadas a medir la calidad negativa y positiva de las
relaciones sentimentales en jóvenes adultos, integra indicadores de valoración formada por un total de 31
apartados y una escala de satisfacción general con la relación de pareja.

Sánchez argumenta que todos estos parámetros permiten conocer en profundidad qué uso otorgan los jóvenes
adultos a las nuevas tecnologías en sus relaciones personales y sentimentales, al mismo tiempo que avisan de
posibles casos donde afloran conductas que pueden tornar en comportamientos violentos y agresivos contra la
pareja.

En la entrevista, se formulaban cuestiones para medir la calidad de la relación como "¿Cuánto tiempo pasa
chateando con su pareja?", "Mi pareja me llama cien veces al día y me estresa cuando me pregunta dónde
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estoy", "Reviso las fotos que cuelga en Facebook e Instagram con los amigos", entre otras.

Las preguntas y afirmaciones de dicha encuesta han servido a las investigadoras para extraer información
relevante acerca de si la relación de pareja es positiva o negativa para la persona que participó en el estudio.

INTIMIDAD 'ONLINE' Y CIBERCORTEJO

Por otro lado, también han centrado su análisis en aspectos como la intimidad 'online' en la relación sentimental
con el fin de verificar si pasar tiempo conectados juntos impacta en la satisfacción general de la pareja.
"Acciones tan cotidianas como hablar de la relación de pareja vía móvil, compartir fotos con la pareja, enviarle
correos electrónicos, todo ello orienta sobre si dos personas tienen una relación positiva o hay indicios de
conductas que pueden afectarles negativamente", aclara Sánchez.

Según el estudio, las parejas jóvenes adultas que siguen esta tendencia se sienten mejor con su relación. Existen
otras dimensiones del entorno 'online' que influyen de manera negativa en la relación sentimental, como son
ciertas "prácticas de cibercortejo", como el flirteo 'online'. Aunque es una práctica muy común entre los
adolescentes, para los universitarios resulta negativa para la relación de pareja. "Un dato destacado apunta que
los chicos reconocen en mayor medida practicar el flirteo 'online' que las chicas", señala la responsable de esta
investigación.

Otro hábito 'online' que afecta a las relaciones de pareja es la intrusividad. Llamar o tratar de contactar con la
pareja y que ésta no responda genera nerviosismo a muchos de los jóvenes encuestados. "Esta escala, que 'a
priori' es negativa, resulta por el contrario positiva porque estas personas reconocen estar muy satisfechas con
su relación. Para ellos, se trata de una muestra de amor en lugar de una manera de control hacia la pareja",
afirma Sánchez.

De esta forma, averiguar la contraseña y mirar el contenido de los correos electrónicos a la pareja se considera
intromisión en la intimidad del otro para los estudiantes universitarios, pero entre los adolescentes es una
prueba de fidelidad. Lo mismo ocurre con acciones como dejar de hablarle si pasa algo, escribirle en mayúscula
si está enfadado o poner puntos suspensivos para crear dudas en la otra persona, concebidas como conductas
'online' que afectan negativamente a la pareja. "Son prácticas sutiles de maltrato psicológico porque
manipulan", avisa esta experta.

LA IMPORTANCIA DE LO 'ONLINE'

Este estudio pone de manifiesto que el contexto 'online' adquiere cada vez más importancia en el desarrollo de
las relaciones personales y de pareja. "Nuestro comportamiento, ya sea a través del móvil o a través de otros
dispositivos digitales, también afecta a las relaciones sociales", añade.

De hecho, los jóvenes adultos lo perciben como una forma más de disfrutar en pareja. Por ello, no se puede
subestimar el poder de lo 'online' porque "la realidad avisa de que también puede traducirse en indicios de
malos tratos psicológicos", expone Sánchez.

Así, las expertas han comprobado que las parejas que demuestran más inseguridad son aquellas que utilizan con
más frecuencia el espacio cibernético para vigilarla. "Suelen ser personas que reconocen comportamientos que
a largo plazo son obsesivos y originan celos, como revisar con quién habla por wasap o qué fotos cuelga en las
redes sociales y son comentadas por amigos", enumera esta investigadora.

Los resultados de esta investigación completan las conclusiones obtenidas con adolescentes y servirán para
establecer las directrices de futuras campañas de prevención de la violencia entre los jóvenes.

AGRESIONES ENTRE UNIVERSITARIOS

En este sentido, otro estudio internacional en el que han participado las investigadoras de la Universidad de
Sevilla concluye que el 21 por ciento de los universitarios españoles que mantiene una relación sentimental
emplean o han empleado alguna forma de agresión física o psicológica hacia su pareja. Según Sánchez, "los
encuestados afirmaban haber dado un bofetón, empujones o agarrar a su pareja mientras mantenían una
discusión".
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En el artículo Online Intrusiveness, online jealousy and dating aggression in young adults: a crossnational
study (SpainItaly), realizado conjuntamente en España e Italia y publicado en la revista Maltrattamento e
abuso all'Infanzia en 2014, han comparado la agresión tanto física como psicológica en una muestra compuesta
por 750 adolescentes, de los cuales 450 eran estudiantes universitarios españoles seleccionados de acuerdo con
un muestreo estratificado que incluía diferentes áreas de conocimiento.
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previo y expreso consentimiento.
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OSUNA 
{Ayer tuvo lugar en la Escue-
la Universitaria de Osuna 
–centro adscrito a la Univer-
sidad de Sevilla– el acto de 
clausura del presente curso 
académico 2016-2017. Al ac-
to, que dio comienzo en el 
patio del edificio de la anti-
gua Universidad de Osuna a 
las 20.15 horas, asistieron el 
rector magnífico de la Uni-
versidad de Sevilla, Miguel 
Ángel Castro; el  consejero de 
Economía y Conocimiento 
de la Junta de Andalucía, An-
tonio Ramírez de Arellano; la 
vicepresidenta de la Funda-
ción Pública de Estudios 
Universitarios Francisco 
Maldonado de Osuna, Rosa-
rio Andújar; la directora de la 
Escuela Universitaria de 
Osuna, Toñi García; y el Ge-
rente de la Fundación, Car-
los Chavarría. 

Además de un total de 220 
alumnos de Relaciones Labo-
rales y Recursos Humanos, 
Finanzas y Contabilidad, el 
doble grado en Relaciones 
Laborales y Recursos Huma-
nos y Finanzas y Contabili-
dad, Educación Infantil, Edu-
cación Primaria, Enfermería, 
Fisioterapia y MAES, asistie-
ron al acto cerca de 1.000 
personas, entre profesores y 
familiares de los egresados. ~

Escuela Universitaria de Osuna

Mil personas asisten 
a la clausura del 
curso académico
El consejero Arellano y el rector de la US 
fueron algunas de las autoridades presentes

Los alumnos de Finanzas y Contabilidad, con sus becas. / El Correo

Alumnos de 

Fisioterapia.

En la presidencia, Carlos Chavarría, gerente de la Fundación pública de Estudios Universitarios 
Francisco Maldonado; Rosario Andújar, presidenta de la misma fundación; Miguel Ángel Castro, 

rector de la US; Antonio Ramírez de Arellano, consejero de Economía y Conocimiento; y Toñi 

García, directora de la Escuela Universitaria de Osuna. /  El Correo

Alumnos de 
Enfermería.
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Escuela Universitaria de Osuna

Alumnos de Relaciones Laborales y Recursos Humanos.

Alumnos de Educación Primaria.

Alumnos de Educación Infantil.

Autoridades del Ayuntamiento de Osuna, de la Universidad y de la Junta de Andalucía.
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ANDALUCÍA.Sevilla. Economía. Arellano afirma
que el centro de estudios universitarios de Osuna es
un "servicio vital"
El consejero de Economía, que ha clausurado el curso 201617, ha señalado que "el
conocimiento es la mejor inversión que se puede hacer"

OSUNA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

El consejero de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía, Antonio Ramírez de Arellano, ha
asegurado que el Centro de Estudios Universitarios Francisco Maldonado de Osuna (Sevilla), adscrito a la
Universidad de Sevilla, es un "servicio vital" y un "elemento transformador de primer nivel" de toda la Sierra
Sur hispalense, asegurando que "el conocimiento es la mejor inversión que una sociedad puede hacer porque es
el primer factor de competitividad" para la economía.

Ramírez de Arellano, que ha clausurado el curso docente 201617 del centro ursaonense, ha destacado el
compromiso de la Junta de Andalucía con la educación superior, como lo demuestra la bonificación del 99 por
ciento del coste de las matrículas universitarias aprobadas en primera convocatoria, que avanza hacia la
universidad como derecho y con la que se refuerza "la igualdad de oportunidades y la equidad" en el acceso al
estudio.

El titular andaluz de Economía ha señalado asimismo que desde la Junta se lleva años trabajando con las
universidades para lograr generar una red de instalaciones que hagan los estudios superiores accesibles para la
población, de los que el Centro de Estudios Universitarios Francisco Maldonado y los 1.000 alumnos que se
forman en él es una prueba tangible.

El consejero ha felicitado a los estudiantes que han finalizado este curso, una "nueva generación que trae
consigo talento, ideas y, sobre todo, maneras para llevarlas a la práctica" y de cuyo éxito "depende un mañana
mejor para todos".

En este sentido, ha defendido que "Andalucía debe ser un lugar donde labrarse un porvenir y crecer", algo que
pasa por "el conocimiento, por hacer posible un entorno donde se cree empleo de calidad y se apoye de verdad
el emprendimiento como vocación" para la generación de empresas competitivas en un mercado global, tres
elementos que trata de impulsar la Junta de Andalucía. "Pero sabemos que para lograr los objetivos es
imprescindible el talento" de jóvenes como los que cursan sus estudios en el Centro de Estudios Universitarios
Francisco Maldonado, ha apostillado.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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T
RAS el solsticio de verano, que fue antier,
nos llega la noche de San Juan, que es esta
noche en muchos lugares y mañana en
otros. Disputa atávica que no tiene trazas

de solventarse, pero que da igual, ciertamente por-
que da lo mismo. En fin, consideremos que ésta que
se avecina es la noche esa en que el fuego y el agua
purificadores cobran especial protagonismo. Tiene
un origen pagano esta fiesta, pero la cristiandad la

adoptó como suya y ahí la tenemos como Kilómetro
Cero del verano, cuando los días van acortándose
sin darnos cuenta hasta que nos demos de frente
con el solsticio de invierno, vulgo Navidad. Esta no-
che, mayormente en los puntos del litoral, la fiesta
se prodigará sin medida. En esta ocasión la vivire-
mos en Conil con la quema de Juan y de Juana, los
Juanillos, muñecos de trapo que caen por decisión
del fuego. Noche de San Juan, que no decaiga...

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana LA NOCHE DE
SAN JUAN, TAN
RICA EN RITOS

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

BANTASTIC FAND
EN LA SALA X
21:30 · C/ JOSÉ DÍAZ, 7 La ban-
da de rock presenta su trabajo
Welcome to Desert Town. En-
tradas:www.giglon.com.

Fiesta Taurina
21:00 La Real Venta de Ante-
quera celebra un homenaje a
Pepe Luis Vázquez con una
fiesta taurina. Entrada: 5 euros
(con una bebida). Avda. Jerez,
54.

Teatro Viento Sur
21:00 Representación de La
máquina de suma, a cargo de
la dramaturgia y dirección de
Jorge Cuadrelli. C/ San José
de Calasanz, 8.

Caixafórum
10:00 IX Jornadas del Sector
de la Distribución Comercio
Sostenible, Comercio Respon-
sable. Avda. de los Descubri-
mientos con C/ Jerónimo de
Aguilar.

Casino de la Exposición
21:30 Concierto de Josele San-
tiago, La Big Rabia y DJ Tali
Carreto. Avda. María Luisa.

Teatro de la Maestranza
20:30 Programa Cuando la su-
ma esmayor que las partes,
dirigido por John Axelrod.
Obras de Sergie Prokofiev,
Beethoven y el estreno euro-
peo deWhen the city rules, de
Gabriel Prokófiev. 25 y 36 eu-
ros.

La Sala
21:00 Actuación de Maui en la
sala del Pumarejo, que actúa
con Daniel Melón (guitarra fla-
menca). 12 euros. www.entra-
dium.com.

PLAN PARA HOY

‘Farruca del
extrarradio’ en el Cicus

Pieza coreográfica, estrenada
en la Secesión de Viena en
2014, fruto de un viaje previo
realizado como parte del pro-
yectoMáquinas de Vivir de Pe-
dro G. Romero a diversos asen-
tamientos gitanos en Austria,
Eslovaquia y Hungría. Este ar-
chivo es el viaje inverso del co-
reógrafo Marco de Ana, grabado
en los cuerpos de los bailaores

3 C/ Madre de Dios, 1. 22:30

CULTURA

MÚSICA

OCIO

Nueva cita de Primavera
y Otoño In Green

El ciclo recala en el Parque
Campillo, situado en San Jeró-
nimo, que contará con la pre-
sencia del monologuista Jesús
Cañete y la actuación de Álex
Ortiz

3 21:30. Entrada libre

Concierto de Leiva en el
Monasterio de la Cartuja

El artista presenta su tercer
disco de su carrera en solitario,
Monstruos, publicado en agosto
de 2016. 21:30.

3 Camino de los Descubrimientos

S. V.

Mude Market inaugura hoy en el
Muelle de las Delicias una exposi-
ción de más de 1.000 metros cua-
drados que conmemora el naci-
miento de la saga de Star Wars y su
vínculo con la ciudad de Sevilla
bajo el título Mitos de una galaxia
muy lejana. La muestra reúne pie-
zas únicas de las películas como
estatuas, bustos, autógrafos, dio-
ramas, storyboards originales, fi-
guras a tamaño real, colecciona-
bles e incluso piezas originales, co-
mo los decorados de Star Wars Epi-
sodio II, El Ataque de los Clones,
que forman parte de la historia de
la saga más famosa del cine.

La mayoría del material expues-
to está limitado a muy pocas uni-
dades, lo que hace que sea una
oportunidad única para verlas jun-
tas. Entre las piezas de la muestra
destacan una réplica del casco ori-
ginal de Darth Vader en Episodio
III, La venganza de los Sith con la
firma del actor, Hayden Christen-
sen; una vitrina con cabezas a ta-
maño real de algunos de los robots
que aparecen en las películas y un
espectacular diorama de la escena
del Escape de la Estrella de la muer-
te. Hay estatuas y figuras a tama-
ño real de un Sandtrooper, un
Stormtrooper, el cazarecompen-
sas más temido de la galaxia; Boba
Fett, un Jawa, el maestro de Jedi
Yoda, Han Solo en carbonita y el
androide R2-D2. Mención aparte
merecen los autógrafos de los ac-
tores, storyboards originales de los
episodios IV V y VI, así como figu-
ras del palacio de Jabba.

Como novedad, esta exposición

muestra una figura a tamaño real
de Kylo Ren (Star Wars VII, El des-
pertar de la fuerza) y de Greedo,
Cazarrecompensas que se enfren-
ta a Han Solo en Star Wars IV, Una
nueva esperanza.

Mude Market, espacio multidis-
ciplinar de diseño industrial, es un
escenario de película para acoger
esta muestra que acaba de llegar a
Sevilla tras impresionar al público
en Arabia Saudí.

La exposición se inaugura hoy
en la sede Mude Market, Terminal
de Cruceros del Puerto de Sevilla
en el Muelle de las Delicias (junto
al puente de Los Remedios), y per-
manecerá abierta hasta el 16 de ju-
lio, en horario de 18:00 a 01:00.
Durante este tiempo, habrá músi-
ca en vivo y actividades paralelas
a la muestra. Las entradas pueden
adquirirse en ticketea y tendrán
una consumición incluida.

Al descubierto los ‘Mitos
de una galaxia muy lejana’
● El Muelle de las

Delicias acoge hasta

el 16 de julio una

exposición con

réplicas y originales

de la saga ‘Star Wars’

Entre el material,

destacan ‘storyboards’

originales y figuras

del palacio de Jabba

De película. La muestra reúne réplicas a tamaño real de piezas emblemáticas
que aparecen en los diferentes episodios de ‘Star Wars’.

Carmen Otero A
Resaltado



 

 

Aries
(21-III al 20-IV)

Presionado por Urano, enemi-
go de hábitos caducos. “Una nueva ca-
lidad, un nuevo sabor y un nuevo ritmo 
de vida”.  
 

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

No sólo “respetar lo respetable 
en la medida que lo es” sino, su propia 
y personal forma de encarar y llevarlo 
todo.

 Géminis 

(21-V al 21-VI)

Fortuna le sigue besando la 
frente, apuntala su fascinación perso-
nal, la coyuntura para triunfar en lo 

emprendido.

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

¡Muy feliz cumpleaños! El astro-
rey Sol le envía brillante protagonismo, 
agasajos, mimos, rosas, regalos y mucho 
¡amor!

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Ahora mismo Urano dice que sí 
y, Saturno, ¡que no!. Tensiones interio-
res a granel. Dosifique su estrés. ¿Hace 
deporte?

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Hoy sabemos que ‘los genes no 
determinan sino que predisponen’. La 
educación imprime y programa el ca-
rácter.
 

  
Libra
(24-IX al 23-X)

No deje de tener presente que, 
sólo cada 12 años diosa Fortuna visita su 
signo Libra, así que aproveche. ¡Actívese 
a fondo y triunfará!      

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

“Que si la necesidad te quita el 
libre albedrío, sábete que no recibes en-
tonces, sino que te sometes” (Lucio A. 
Séneca).  

 
 Sagitario
(23-XI al 21-XII)

Interesa saber que “ninguno 
queda obligado a agradecer el don que no 
le fue posible repudiar” (Séneca). ¿Hace 
deporte?
 

 
Capricornio
(22-XII al 20-I)

“Y no hallarás ninguno que no 
previera gozar los frutos de la maldad 
‘sin’ esa maldad” (Lucio Anneo Séneca). 
¡Mucho ojo!
 

 
 Acuario
(21-I al 19-II)

“Quien recibe el beneficio con 
gratitud, ya ha devuelto la primera paga” 
(Séneca). La gratitud es… ¡virtud suprema! 
 

        
Piscis
(20-II al 20-III)

“Entre espinas y dolores, esconde 
un secreto rincón donde sólo crezcan flo-
res”. Quien no supiera sufrir, nunca gozará..

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra
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Santoral  

 
José Cafaso

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.   San Pablo, 5; Feria, 126, Menéndez 

Pelayo, 69; Amor de Dios, 2, Plaza Alfalfa, 11; 

Argote de Molina, 25; Juan Antonio 

Cavestany, 3; Alameda de Hércules, 24; 

Amador de los Ríos, 31 ; Trajano, 40. 

  

Triana - Los Remedios.   Pedro Pérez 

Fernández, 16, Esperanza de Triana, 13; 

Juan Díaz de Solís, 12; San Vicente de Paúl, 

14, López de Gomara, 5; Padre Damián, 4; 

Fernando IV, 4; Niebla, 50; Niebla, 4; Avda. 

de Coria, 21,  República Argentina, 10. 

  

Macarena.  Corral del Agua, esq. Camino 

Toros, loc.3, Avd. Pino Montano, 10, an Juan 

Bosco, 32; Avd. Sánchez Pizjuán, 6; López 

Azme, 1; Santa María de Ordaz, 12, Camino 

de los Toros, s/n.  

  

Zona Sur.  Avd. Ramón Carande, 5; Avda. 

Manuel Siurot, 3, Paseo de Europa, 25; Avd. 

Finlandia s/n., Avd. Bueno Monreal, 28; 

Chucena, 36; Reina Mercedes, 17; Asencio y 

Toledo, 40; Lisboa, 260, Bda. La Oliva, locs. 

8-9; Perséfone, 6;  Castillo de Constantina, 4; 

Mesina, 8; Colombia, 10. 

  

Nervión.  Marqués del Nervión, 103, Gran 

Plaza, 6 Acc,  Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n.; 

Luis Montoto, 85; Polígono San Pablo, 

Barrio C, calle Jerusalén, 35; Avd. Ramón y 

Cajal, 9. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.  Avd. Emilio 

Lemos, 32 -, Avd. Gavilanes, Rochelambert, 

bloq. 14; Avd. de las Ciencias, 18; José Jesús 

García Díaz, 32; Urbano Orad, 9, Edificio 

Navieste, 4;  Avd. Ciudad de Chiva, 26; Avd. 

Juan XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 

Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta Osario 

y Puerta Carmona (954 421 153);  República 

Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 

Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 (954 

127 448); Colombia, 10 (954 621 208); Luis 

Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San Pablo, 

Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avd. 

Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra: Santander, 20,  

Malasmañanas, 59; Duquesa de Talavera, 

25. Noche: Pepe Luces, 20-B. Bollullos 

Mitación: Larga, 27.  Bormujos: 28 de 

Febrero, 6; av. del Aljarafe, 70; Camas: Avda. 

1º de Mayo, 4, local 1. Castilleja de la Cuesta: 

Real, 100 (24 horas) y Real, 157. Coria: 

Cantalobos, 8. Dos Hermanas: Antonio 

Machado, 44; av. de Los Pirralos, 100; av. 

Reyes Católicos, 4; Bda. Elcano, c/ Juan 

Sebastián Elcano y Antonia Díaz, 30 (24 

horas). Gines: P. C. Gines-Plaza. La Algaba: 

Luis Molina García, 26. Mairena: Ciudad 

Expo. Puebla del Río:  Av.Cerro 

Cantares,loc.1-2. San Juan: 28 de Febrero, 

frentre Com.Policia. San José de La 

Rinconada: Carretera Betica, 69 y Avda. 

Cristo de la Resurrección, 15. Local C. 

Sanlúcar la Mayor: Pz. Sant. Cristo de la 

Humildad, 4. Santiponce: Pablo Iglesias, 15 (. 

Tomares: Aljamar II, nº 21, Urb. Aljamar, 

manz. 3,casa 88. Valencina: Avda. Andalucía, 

2

Sr. Chinarro, en el 
«Bulebar 
Poético» de 
Cajasol

El ciclo «Bulebar poético» de la 
Fundación Cajasol reivindica la 
potencialidad lírica de las letras de las 
canciones y hoy contará como invita-
do con Antonio Luque (grupo Sr. 
Chinarro). Tendrá lugar en el patio de 
la sede de dicha Fundación, en la plaza 
de San Francisco, y la entrada es libre 
hasta completar el aforo.

ERNESTO AGUDO

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

10.00 
 

Exposición plástica en la 
Fundación Madariaga 

La Fundación Valentín de Madariaga (avda. 
María Luisa) acoge la exposición «BIUNIC 
2017 II Bienal Universitaria Andaluza de 
Creación Plástica Contemporánea», una 
muestra colectiva organizada por dicha 
fundación, el Laboratorio de las artes y las 
Facultades de Bellas Artes de las Univer-
sidades de Granada, Málaga y Sevilla.  
 
17.30 

 
«Volando con alas de plata» 
 
Presentación del libro «Volando con alas 
de plata (Recopilación de panegíricos fut-
boleros)» de Benito Castellanos Carranza 
en la Torre de los Guzmanes (La Algaba).  
 
20.30 

 
Concierto de Juventudes 
Musicales 

En el Pabellón de Juventudes Musicales 
(Parque de María Luisa), concierto de la 
pianista Sophia Zhou. Entrada 3 euros.   

 
21.00 

 
Visita teatralizada al Palacio 
de la Condesa de Lebrija 

Visita teatralizada al Palacio de la Con-

desa de Lebrija (c/ Cuna, 8), un recorri-
do guiado por la musa de la historia, 
Clío. Durante la visita, de una hora y 
media aproximada, se podrán conocer 
las dos plantas del edificio y su histo-
ria, las obras de arte que alberga, entre 
las que se encuentran mosaicos roma-
nos, y descubrir la vida de Regla Man-
jón y Mergelina, Condesa de Lebrija. 
Las entradas tienen un precio de 13 eu-
ros. 

 
21.30 

 
Festival «Primavera in 
green» 

Hoy se celebra una nueva cita del Festi-
val «Primavera in green» con un monó-
logo de Jesús Cañete y un concierto de 
Alex Ortiz en el parque Campillo (San 
Jerónimo). La entrada es gratuita. 

 
22.30 
 
Danza «Farruca del 
extrarradio» 

La sede del Cicus acoge la obra de dan-
za «Farruca del extrarradio», una pieza 
coreográfica, estrenada en la Secesión 
de Viena en 2014, fruto de un viaje pre-
vio realizado como parte del proyecto 
Maquinas de Vivir de Pedro G. Romero 
a diversos asentamientos gitanos en 
Austria, Eslovaquia y Hungría. Entra-
das 6 euros, 3 la comunidad universita-
ria.

21.30
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Dirección de Comunicación  

RADIO Y TELEVISIÓN 



AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

22/06/2017

HORA: 14:38:41 (01:31)

 17.199€

 -

00:01:31DURACIÓN:

Reyes ha conseguido un 14 sobre 14 en la prueba de la EVAU en Andalucía. Decl. Reyes López.

CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 1
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AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

22/06/2017

HORA: 14:36:50 (01:51)

 20.979€

 -

00:01:51DURACIÓN:

41000 estudiantes se han examinados de la CEVAU. Desde ls 9 de la mañana todas las Universidades han dado a 

conocer las notas que han conseguido aunque la Universidad de Granada lo hara esta tarde noche. Más del 90 por 

ciento ha aprobado.

CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 1
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AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

22/06/2017

HORA: 08:26:23 (00:41)

 1.763€

 -

00:00:41DURACIÓN:

Dentro de poco más de media hora a las 9 de la mañana se conocerán las notas de la evaluación para el acceso 

a la Universidad en que han participado casi 41000 alumnos andaluces.

CANAL SUR / BUENOS DIAS ANDALUCIA
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AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

22/06/2017

HORA: 20:48:34 (03:07)

 40.673€

 -

00:03:07DURACIÓN:

Hoy han conocido sus notas los 41000 alumnos que se presentaron a la Selectividad en Andalucía. El porcentaje 

de aprobados ha superado el 90%. Ahora tienen que saber si la nota les permite acceder a la carrera deseada . 

Las dos mejores notas de Selectividad en Andalucía son para Reyes López y Curro Polo. Decl.

CANAL SUR / CSUR NOTICIAS 2
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HORA: 14:33:56 (01:58)

Canal Sur Radio

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  1.516€

 20.000

00:01:58DURACIÓN:

Los casi 41.000 alumnos que se presentaron la pasada semana a la Prueba de Acceso a la Universidad en 

Andalucía han conocido hoy sus notas a través de las 9 universidades andaluzas. El porcentaje de aprobados 

supera el 90% en todas las provincias. Decl Reyes López, alumna con la nota más alta.

Canal Sur Radio / HORA SUR MEDIODIA



HORA: 07:29:17 (00:27)

RNE-1 Andalucía

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  1.202€

 -

00:00:27DURACIÓN:

Los alumnos andaluces van a conocer hoy las notas de Acceso a la Universidad. Mañana se abre el plazo de 

presentación de solicitudes de acceso a las universidades públicas. Algunas de estas instituciones se han 

sumado a las quejas de los colegios por la falta de climatización de los edificios donde dan clase.

RNE-1 Andalucía / LAS MAÑANAS DE ANDALUCIA



HORA: 20:23:29 (00:56)

Canal Sur Radio

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  720€

 10.000

00:00:56DURACIÓN:

Hoy han conocido sus notas los 41000 alumnos que se presentaron a la Selectividad en Andalucía. El porcentaje 

de aprobados ha superado el 90%. Una dos mejores notas de Selectividad en Andalucía es para Reyes López. 

Decl.

Canal Sur Radio / HORA SUR



HORA: 14:04:53 (01:19)

TVE1 Andalucía

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  8.959€

 -

00:01:19DURACIÓN:

Los trabajadores pertenecientes al personal de administración y servicios de todas las universidades españolas se 

han concentrado a las doce de este mediodía en todo el país convocados por los sindicatos para protestar por su 

situación laboral y por haber sido olvidados, dicen, en el gran pacto nacional entre Gobierno y agentes sociales 

para la consolidación del empleo público. Decl. UGT Granada; CCOO Granada.

TVE1 Andalucía / INFORMATIVO ANDALUCIA

Carmen Otero A
Resaltado



HORA: 07:26:23 (00:11)

Onda Cero Andalucía

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  979€

 -

00:00:11DURACIÓN:

CCOO ha convocado al personal de administración y servicios de las universidades públicos para reclamar la 

misma estabilidad que se ha comprometido para el resto del sector público.

Onda Cero Andalucía / MAS DE UNO ANDALUCIA

Carmen Otero A
Resaltado



HORA: 13:45:58 (01:22)

RNE-1 Andalucía

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  3.649€

 -

00:01:22DURACIÓN:

Protestas de los trabajadores de las Universidades andaluzas. Hoy se han concentrado en las puertas de todas 

ellas, para reclamar estabilidad laboral. Dicen que el 20% de ellos son interinos. Decl.

RNE-1 Andalucía / 13 HORAS. CRONICA DE ANDALUCIA

Carmen Otero A
Resaltado



HORA: 07:57:34 (00:55)

RNE-1 Andalucía

22/06/2017

AUDIENCIA:

VALORACIÓN:  2.448€

 -

00:00:55DURACIÓN:

Las universidades públicas andaluzas se han sumado a las quejas de los colegios por la falta de climatizaci ón de 

los edificios donde dan clase. Decl. Ptvoz. Coordinadora Sindical Estudiantil de Granada; Director de 

Comunicación del a Universidad de Granada.

RNE-1 Andalucía / LAS MAÑANAS DE ANDALUCIA

Carmen Otero A
Resaltado



AUDIENCIA:

VALORACIÓN:

22/06/2017

HORA: 08:53:19 (00:44)

 1.892€

 -

00:00:44DURACIÓN:

Con motivo del Día de la Música se han celebrado en Andalucía numerosos conciertos y eventos destacando uno 

en que han participado profesores y alumnos del taller de rock del Centro de iniciativas Culturales de la 

Universidad de Sevilla.

CANAL SUR / BUENOS DIAS ANDALUCIA

Carmen Otero A
Resaltado
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J. MORILLO 

SEVILLA 

La casa de subastas Fernando Durán 
organiza una puja para el próximo 6 
de julio que entre sus lotes incluye 
la obra «Cabeza de San Pedro», de 
Bartolomé Esteban Murillo, que par-
te con un precio de salida de 35.000 
euros. La pintura es un óleo sobre 
lienzo de cuarenta por treinta cen-
tímetros y reproduce exactamen-
te la cabeza y el busto de San Pe-
dro del Apostolado conservado en 
la Galleria Nazionale di Parma, in-
forma la casa de subastas madri-
leña, que el 6 de julio presenta una 
excepcional venta de obras de pin-
tura antigua. 

El Catedrático Emérito de His-
toria del Arte de la Universidad 
de Sevilla, Enrique Valdivieso, 
quien ha realizado el informe so-
bre esta obra de Murillo para Fer-
nando Durán, señala que esta 
pintura centrada en la cabeza 
del personaje reproduce «exac-
tamente» la cabeza y el busto 
de San Pedro que pertenece al 
apostolado que se conserva en 
la Galleria Nazionale de Par-
ma. 

Ese apostolado, que descri-
be a los doce discípulos de 
Cristo, fue catalogado en su 
día, recuerda Valdivieso, «por 
Diego Angulo como un conjunto rea-
lizado por el obrador de Murillo, dan-
do a entender que este artista había 
intervenido en la obra, pero con una 
clara intención de sus ayudantes y dis-
cípulos en la obra». 

Obrador del artista 
Sobre la «Cabeza de San Pedro» que 
sale a subasta señala que «se trata de 
una repetición del modelo original de 
la Galleria Nazionale de Parma y tam-
bién que es un lienzo en el que, igual-
mente, intervino el obrador de Muri-
llo. Esta consideración no devalúa la 
calidad que presenta esta obra, sino 
que precisa con justicia que cuando 
Murillo dejaba intervenir a sus ayu-
dantes en sus lienzos, cuidaba y vigi-
laba de que la calidad fuera muy alta 
y que no desmereciese, por lo tanto, el 

alto concepto creativo que sus traba-
jos contenían». 

En ese sentido, el catedrático emé-
rito explica que examinando atenta-
mente la obra se aprecia cómo «el tra-
bajo descriptivo en la plasmación del 
rostro del santo, con sus cabellos y su 
barba, es totalmente murillesco y, ade-
más, que en ella se ha tenido en cuen-
ta prototipos expresivos en torno a la 
figura de un hombre maduro, casi an-
ciano, que algunas décadas antes ha-
bía plasmado José de Ribera de forma 
magistral». 

La obra, concluye Valdivieso, «vie-
ne a confirmar que, cuando un proto-
tipo creado por Murillo tenía éxito en-
tre la clientela, inmediatamente se le 
pedían al artista que realizase repeti-
ciones del mismo, trabajos que el ar-
tista compartía con los miembros de 
su obrador». 

Subastan por 35.000 euros la obra 
«Cabeza San Pedro» de Murillo
∑ Es uno de los lotes que 

la firma Fernando 
Durán subasta el 6 de 
julio en Madrid

Un «Ecce Homo» 
en Sotheby’s 
«Cabeza de San Pedro» no es 
esta la única obra del maestro 
sevillano que ha salido a 
subasta en los últimos días. 
La casa londinense Sotheby’s 
ha presentado dentro su 
subasta «Old Masters Evening 
Sale» que se celebrará el 5 de 
julio, la pintura «Ecce Homo», 
de Murillo. Se trata de un óleo 
sobre lienzo, con unas medi-
das de 63.7 por 53.3 centíme-
tros, cuyo valor, estima la casa 
de subastas, es de entre 2,3 y 
3,5 millones de euros. La 
última obra de Murillo que 
salió a subasta en Sevilla fue 
«San Antonio con niño», en 
una puja organizada en junio 
de hace dos años por la casa 
sevillana Isbilya. La obra fue 
adjudicada a un coleccionista 
privado por 900.0000 euros.

La obra «Cabeza de San Pedro» 
se subasta con un precio de 
salida de 35.000 euros

que informó de novedades sorpren-
dentes. Nos gusta subrayar que en 
esos años veinte España estuvo en 
la primera división de la Egiptología 
mundial por lo que aquí se pudo co-
nocer. Lástima que por los trágicos 
avatares de nuestra Historia, este 
avance no tuviera continuidad», ex-
plicó el historiador Javier Martínez 
refiriéndose a la Guerra Civil. 

Tanto Javier Martínez como 
Myriam Seco dedicaron un encen-
dido elogio a Jacobo Fitz-James 
Stuart. Y lo hicieron en presencia de 
su nieto, Carlos Fitz-James Stuart. 
«Uno de los grandes descubrimien-
tos que hemos tenido ha sido el du-
que de Alba, un hombre de gran di-
mensión intelectual y al que creemos 
que la Historia no le ha hecho justi-
cia», añadió Javier Martínez. 

El libro reconstruye la historia de 
las conferencias de Madrid y la im-
portancia que tuvieron en la época. 
Hubo una gran expectación, estuvie-
ron presentes personajes como Al-
fonso XIII y Ortega y Gasset. Inclu-
so, ante la afluencia de público, se 
cambió el lugar de la conferencia a 
un lugar con más aforo. Además, Car-
ter donó materiales como cintas ci-
nematográficas y diapositivas que 
se pudieron ver por toda España. En 
el Real Cinema de Madrid se pudie-
ron ver estas proyecciones con un 
público formado por niños y obre-
ros. El acto contó con la introduc-
ción de Manuel Machado.  

Tanto Myriam Seco como Javier 
Martínez, que fueron presentados 
por el periodista Jesús Vigorra, co-
mentaron anécdotas sobre su inves-
tigación y dedicaron un apartado es-
pecial a las maldiciones de Tutan-
khamon, un tema de gran 
popularidad, aunque totalmente ale-
jado de la egiptología académica. Los 
arqueólogos repasaron con gracejo 
las mil historias azarosas y ‘venga-
tivas’ del faraón, «el pobre faraón 
que se ha cargado más arqueólogos 
en la Historia», bromearon.

ABC narró la 
visita de Howard 
Carter a España 

Uno de los periódicos que 
siguió con gran despliegue 
la visita de Howard Carter 
a España fue ABC. De 
hecho, los investigadores 
han rescatado algunas de 
las crónicas que se publica-
ron en este periódico, que 
se convierte así en testigo 
documental de este curioso 
episodio. El libro reproduce 
la entrevista que el perio-
dista Rafael Villaseca 
realizó a Howard Carter en 
el Palacio de Liria y que se 
publicaron en estas 
mismas páginas de ABC.

Enrique Valdivieso 
Señala que la obra replica 
la cabeza del San Pedro del 
apostolado de la Galleria 
Nazionale de Parma
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ABC SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, el socialista 
Juan Espadas, ha anunciado que la 
prometida policía de barrio se pon-
drá en marcha la próxima semana 
en el distrito policial Torreblanca, 
Sevilla Este, Alcosa y Cerro-Amate, 
con un importante refuerzo de efec-
tivos en la zona, mientras que la 
nueva Relación de Puestos de Tra-
bajo (RPT) de la Policía Local se 
aprobará en el mes de julio, estable-
ciendo 140 agentes más para las la-
bores de calle. 
     Tras visitar Torreblanca e infor-
mar sobre programas de mejora y 
actuaciones municipales en barrios, 
Espadas ha anunciado que con la 
nueva RPT se establecerá una nue-
va organización de efectivos, me-
diante la cual un total de 560 agen-
tes serán policías de barrio, siendo 
distribuidos por distritos y reequi-
librados según el déficit con el que 
antes se partía en cada zona. 
     Esta cifra supone alrededor del 
50% de la plantilla existente y que 
138 agentes que estaban en tareas 
administrativas de la Policía pasen 
a los distritos. En este sentido, Es-
padas recuerda la oferta de empleo 
en marcha para incorporar a 50 nue-
vos profesionales, que irán directa-
mente a la policía de barrio. 

Más agentes 
Sin embargo, el alcalde explicó que 
no sólo habrá más agentes, sino que 
se reforzarán zonas como la del dis-
trito policial Torreblanca, Sevilla 
Este, Alcosa y Cerro-Amate.  
     En concreto, detalló que los dis-
tritos que tenían mejores dotacio-
nes que el resto mantiene sus efec-
tivos, mientras que en otros se au-
mentará, como es el caso del 
mencionado anteriormente, donde 
se pasará de 90 a 133 policías loca-
les. 
     El primer edil subrayó la agiliza-
ción del trabajo para modificar la 
RPT, que se aprueba el mes que vie-
ne, aunque incidió en que en la zona 
de Torreblanca comienza la próxi-
ma semana porque «ya está dise-
ñado el dispositivo».  
«Nos habíamos comprometido a su 
puesta en marcha antes del 30 de 
junio por la inquietud e incertidum-
bre de los vecinos en los últimos 
meses por temas de seguridad», ex-
plicó. 
    Así, recordó que, aunque la segu-
ridad es competencia de la Policía 
Nacional, «los vecinos identifican 
que la Local también tenía que ayu   
dar». De cualquier forma, advirtió 
de que «aún queda por materiali-
zar la parte de la Subdelegación del 
Gobierno respecto a un aumento de 
los efectivos de Policía Nacional».

Torreblanca 
estrena la próxima 
semana la policía 
de barrio

SEGURIDAD CIUDADANA

M.B. 

SEVILLA 

El que fuera comisario de la Expo ‘92, 
Manuel Olivencia, dijo ayer que la 
muestra pasó de ser «una cuestión de 
Estado a una cuestión de partido». 

Olivencia, que participó con el que 
fuera su sucesor en el cargo Emilio 
Cassinello, en la mesa redonda «Expo 
92, cuestión de liderazgo» que celebró 
la Fundación Cámara en el Club Anta-
res, dijo también que si aceptó el car-
go fue porque se lo pidió de manera 
expresa el Rey Don Juan Carlos I. 

Durante su intervención, que fue o 
presentada por el comisario para el 
XXV aniversario de la Expo 92, Julio 
Cuesta, Olivencia admitió que, aunque 
en un principio cuando el ex presiden-
te del Gobierno, Felipe González, le 
propuso que se hiciera cargo de la 
muestra, lo rechazó, luego acabó acep-
tando tras una llamada del Rey Don 
Juan Carlos.  

Según contó el también catedráti-
co, en 1984 el entonces presidente del 
Gobierno le pidió que asumiera el car-
go pero él se negó alegando que no se 
consideraba el más adecuado y por-
que entonces estaba volcado en sus ta-
reas en la Universidad de Sevilla y su 

despacho de abogados. Sin embargo, 
fue la llamada de don Juan Carlos fue 
la razón que le hizo cambiar de opi-
nión.  

Según relató, ocurrió una mañana 
cuando, estando en medio de una cla-
se en la Universidad de Sevilla, un be-
del entró en el aula y le dijo al oído que 
tenía una llamada de Su Majestad.  

Entonces Olivencia dijo que llama-
ría cuando terminara la clase y, al ter-
minarla comprobó que todos los estu-
diantes sabían quien era quien le ha-
bía llamado. Luego, ya en casa, habló 
con don Juan Carlos que fue quien le 
convenció. «Se me pidió un servicio a 
España y a la Corona y a eso no podía 
negarme», admitió. 

Olivencia sólo puso a González unas 
condiciones: él tendría que ser la má-
xima autoridad de la Exposición, con 
dependencia directa del presidente, 
con facultades de dirección, progra-
mación y organización y con la crea-

ción de una Sociedad Estatal. Algo que 
selló con una cena con González cele-
brada en «La Bodeguilla» de la Mon-
cloa y que funcionó, pese a que según 
dijo, su sueldo era peor que los de la 
Sociedad Estatal hasta el año 1991 
cuando «había que apropiarse del éxi-
to de la exposición».  

Entonces se produjo lo que Oliven-
cia  denominó la «corrida de cargos» 
cuando el dejó el puesto y Emilio Cas-
sinello, entonces presidente de la So-
ciedad Estatal, pasó a ser comisario 
mientras que el consejero delegado, 
Jacinto Pellón, se hizo cargo de la So-
ciedad Estatal.  

Momento en el que Olivencia volvió 
a su trabajo de la Universidad y al des-
pacho pese a que, según recalcó, ello 
le produjo un gran número de incom-
patibilidades ya que no podía asumir 
ningún asunto legal que estuviera re-
lacionado con la Expo. 

Por su parte su sucesor en el cargo, 
el hoy director general del Centro In-
ternacional de Toledo para la Paz, Emi-
lio Cassinello, dijo que le hubiera gus-
tado ahorrarse «el episodio perturba-
dor de la corrida de escalafón» y que 
él siempre pensó que era el comisario 
sucesor, el comisario escudero o acci-
dental ya que Olivencia fue el que lle-
vó la Expo hasta donde llegó gracias 
a sus voluntad y constancia. 

Emilio Cassinello recordó también 
que la Muestra fue un magnífico pre-
texto para activar la inversión públi-
ca de la cual se benefició España en-
tera. 

«La Expo pasó de cuestión de 
Estado a cuestión de partido»
∑ Los dos comisarios de 

la Expo 92, Olivencia y 
Cassinello, participaron 
en una mesa redonda

 
Un momento de la mesa redonda de ayer con los dos comisarios de la Magna Muestra 

El sucesor 
Cassinello dijo que fue un 
comisario accidental y que 
siempre pensó que era el 
sucesor

Incompatibilidades 
Olivencia no pudo asumir 
ningún asunto legal que 
estuviera relacionado con 
la Expo

PEPE ORTEGA
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BORJA MORENO 

OSUNA 

D
esde el momento en el que 
Luis Porcuna Chavarría 
abre la puerta de su vivien-
da, en una céntrica calle de 

Osuna, el visitante podría pensar que 
acaba de entrar en un museo dedica-
do a los diferentes objetos que se pue-
den crear gracias al barro o a la arci-
lla. Una a una, todas las habitaciones 
descubren decenas de piezas de al-
farería y cerámica perfectamente or-
denadas. 

«Esta colección la inicia mi padre, 

Luis Porcuna Jurado. Él fue el quien 
me metió el gusanillo por la cerámi-
ca», explica mientras selecciona un 
pequeño cántaro del que cuelga una 
etiqueta. Forma parte de las 1.700 pie-
zas que tiene catalogadas, «tengo re-
cogido el tipo de pieza, el centro alfa-
rero, la época en la que se hizo y su 
utilidad». El resto —más de 2.000— se 
reparten entre un almacén; su restau-
rante Doña Guadalupe, con piezas de 
cerámica y lebrillos de estilo grana-
dino; y ornamentando las casas de sus 
hermanos. «Que también han ayuda-
do a aumentar el legado de nuestro 
padre», apunta Porcuna.   

El ursaonense muestra con cariño 
alguna de las adquisiciones más pre-
ciadas. Y no las elige por su valor eco-
nómico, ya que casi siempre explica la 
vasija seleccionada a través de alguna 

anécdota sobre su uso. «Mi padre se 
dio cuenta de que la industrialización, 
las bolsas y las botellas acabarían ha-
ciendo desaparecer los cacharros de 
barro». Fue entonces, por el 1977, cuan-
do empezó a recopilar aquellos ele-
mentos que tan buen uso habían dado 
en las casas y en el campo. 

Objetos que facilitaban el día a día 
de las familias. Jarrones y tinajas que 
quedarán grabados para la historia 
gracias a los pinceles de Zurbarán, El 
Greco o Murillo. «Como el cántaro de 
azacán de Velázquez», resalta. Esa 
vida impregnada en cada instrumen-
to fue la que inspiró el sobrenombre 
a la colección de Luis Porcuna Jura-
do: «Barros con alma».   

Tesoros de todo tipo 
La colección está dividida en diferen-
tes secciones «o familias». Por un lado 
están los azulejos, que abarcan desde 
piezas de Triana de los siglos XVI al 
XVIII, hasta otras más contemporá-
neas. Algunas de las secciones se se-
paran por la utilidad: «desde los que 
servían para llevar el agua u otros lí-
quidos, hasta utensilios para la higie-
ne; para la cocina y el almacenaje; «es-
tregaderas» para la colada y el lavado 
y piezas como brocales para extraer 
el agua» 

«Una de las secciones que más me 
motivan es la de las cerámicas fabri-
cadas en Sevilla y en nuestra comar-
ca, en Osuna, Utrera, Marchena. Son 
piezas realizadas entre los siglos XVI 
y XVIII que han aparecido intactas, 
tras estar tres o cuatro siglos descan-
sando en las bóvedas de edificios». El 
ursaonense se refiere a las vasijas co-
nocidas como «loza quebrada». Pie-
zas de barro con defectos que descar-
taban los alfareros y se utilizaban para 
rellenar las bóvedas de los conventos, 
iglesias, de las catedrales o de los cor-
tijos y caserones grandes. Por último 
hay otras secciones dedicadas a los 
cántaros, y otra a piezas de corral: co-
nejeras, comederos o herrados para 
ordeñar al ganado.   

Homenaje a la alfarería 
Luis ha podido aprender mucho sobre 
la alfarería durante todo este tiempo. 
«He contado con la ayuda de expertos 
como el catedrático de la Universidad 
de Sevilla, Alfonso Pleguezuelo, con 
los Amigos de los museos de Osuna y 
con el Patronato de Arte». Con su ayu-
da se organizó una muestra con una 
selección de sus piezas el pasado 18 de 
noviembre en el Monasterio de la En-
carnación.   

Como el mismo Luis asegura, «se-
guiré con la colección que comenzó 
mi padre. Cada vez vas ampliando 
campo con objetos de alfarería de 
otras regiones o estilos». Una labor 
de recopilación y catalogado que ade-
más pretende compartir en un futu-
ro con sus vecinos. «Es un pequeño 
museo a la espera de que se ubique 
en el sitio adecuado para su exposi-
ción», señala Luis. De hecho señala 
que el mismo Ayuntamiento de Osu-
na ha barajado la posibilidad de lo-
calizar ese posible emplazamiento 
para el futuro. 

Luis Porcuna continúa acrecentando 
la colección de cerámicas que 
comenzó su padre y reúne más de 
2.000 piezas en su vivienda de Osuna

El pequeño museo 
que preserva los 
«barros con alma»

B. M. 
Luis Porcuna posa junto a algunas de las piezas de la colección de objetos de barro que comenzó su padre en 1977

«Se han encontrado restos de 
cerámica íbera cerca de la 
Colegiata», dice Luis. La 
constancia de esa riqueza se 
dio también en las épocas 
remotas como las romana, 
visigoda y árabe, con el 
hallazgo de restos de artesa-
nía nazarí, mozárabe y 
mudéjar. La gran época 
dorada de esta profesión 
llegaría con el siglo XVIII. «La 
enciclopedia de oficios 
españoles Madoz dice que en 
Osuna había 40 alfares 
abiertos». Las principales 
piezas que se hacían en dichos 
talleres eran lebrillos, tinajas, 
cántaros y otros utensilios del 
hogar. Como rasgos distinti-
vos destacan «el asa de Osuna, 
generosa y fuerte, o la tipolo-
gía reconocible del labio y la 
boca de los objetos, con un 
sello reconocible», asegura.  

El «Siglo de oro» 
de los alfareros
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Andalucía-Reino Unido: una 
relación pendiente del pacto
Consecuencias. Un año después del referéndum la relación comercial 
continúa, aunque algo más relajada por la depreciación de la libra

Alba Poveda 
SEVILLA  
{Calcular los efectos de la sali-
da del Reino Unido de la Unión 
Europea no es tarea fácil. La in-
certidumbre sobre el proceso, 
sobre todo después del fracaso 
de Theresa May en las urnas, 
va in crecendo, lo que complica 
hacer cualquier tipo de predic-
ción. Eso sí, sectores clave en 
Andalucía como el turismo o el 
agroalimentario no saldrán in-
demnes del proceso. 

Un ejemplo. Para la comu-
nidad, Reino Unido es su quin-
to destino en exportaciones. 
Un país que con sus compras a 
la región aporta 1.700 millones 
a la balanza comercial andalu-
za. El capítulo agroalimentario 
es el que más aporta. De he-
cho, el país es el principal con-
sumidor –y cliente– de las be-
rries que salen del campo onu-
bense, con unas cifras que 
alcanzan los 117 millones.  

En la actualidad, la comer-
cialización de este producto 

no cuenta con grandes proble-
mas. No hay costes arancela-
rios, ni formalidades aduane-
ras y no hay que repercutir el 
IVA. Pero si al final de la nego-
ciación entre el Reino Unido y 
Bruselas se diera el caso de 
que las condiciones comercia-
les cambian y Gran Bretaña 
consigue dejar de ser parte de 
la zona de libre cambio de bie-
nes y servicios y de la unión 
aduanera, exportar esas fre-
sas, frambuesas y moras ten-
drá un recargo arancelario del 
8,8 por ciento sobre su precio, 
según desgranaron los miem-
bros de KPMG Asunción Prie-
to y Manuel Gil. Se trataría de 
una relación comercial con un 
país tercero. 

Y, como las berries, otros 
productos como los pimientos 
dulces, con un sobrecoste del 
7,2 por ciento; el aceite oliva, 
de 124,5 euros por cada 100 ki-
los exportados; tomate fresco, 
del 14,4 por ciento; de vino je-
rez, de 15,8 euros por hectoli-
tro vendido o incluso de acce-
sorios de automóviles, del 3 
por ciento. Pero lo cierto es que 
Reino Unido no es un competi-
dor natural en materia agroali-

mentaria, por lo que, en el caso 
de que se establezcan arance-
les, los márgenes se reducirán. 

El efecto no sólo es negati-
vo para Andalucía, de pronto 
Reino Unido tendrá que cam-
biar toda su legislación, pues 
por ahora está armonizada 
con la de la Unión Europea. 
Una medida que podría afec-
tar también a los productos 
agroalimentarios, que ahora 
se rigen por los parámetros de 
comunitarios. 

El sector agroalimentario 
no es el único damnificado. 
Otros como el turístico tam-
bién lo son. Inglaterra es el pri-
mer emisor de extranjeros a 
tierras españolas y andaluzas, 
y aunque en un principio no se 
ha notado un descenso, el ni-
vel de gasto de los ingleses du-
rante sus visitas a la comuni-

dad puede verse reducido de-
bido a la depreciación de la li-
bra, que lleva una caída de en 
torno al 13 por ciento desde 
que se votó la salida de la 
Unión Europea hace hoy un 
año. No obstante, España y 
Andalucía tienen un as bajo la 
manga, pues ante la situación 
de inseguridad de otros países, 
el territorio nacional se erige 
en uno de los destinos más se-
guros de Europa y con una 
oferta turística de calidad. 

El mercado inmobiliario es 
otro de los afectados. El inglés 
es uno de los principales com-
pradores de vivienda extranje-
ra, ingresos que podrían verse 
mermados. Además, el brexit 
también le afectaría en materia 
de derechos. En este sentido, 
el profesor de Organización de 
Empresa de la Universidad de 

Sevilla, Rafael Salgueiro, opina 
que con estos residentes «de-
bemos ser generosos y com-
prensivos, y respetar sus dere-
chos de propiedad», adquiri-
dos antes del brexit. 

Una empresa que sí lo tiene 
complicado es Banco Santan-
der, que cuenta con una sede 
en la City, apunta Salgueiro. De 
hecho, el sector financiero es 
uno de los que más riesgos co-
rre ante este proceso, aunque 
expertos como Fernando Fa-
ces, profesor del Instituto In-
ternacional San Telmo, no cre-
en que Gran Bretaña deje per-
der su principal actividad. 

Adaptación al ‘brexit’ 

Ante tanto efecto cuantificado 
la siguiente pregunta es: ¿có-
mo están afrontando las em-
presas andaluzas el proceso? 

Dado que la fase de negocia-
ción está en sus inicios y hay 
una gran incertidumbre sobre 
la posición actual de Reino 
Unido, la incógnita para las fir-
mas andaluzas (así como para 
las españolas y europeas) es 
aun mayor. 

Según el estudio La empre-
sa española ante el brexit, ela-
borado por KPMG en colabora-
ción con la CEOE, de 3.000 di-
rectivos encuestados apenas 
un 20 por ciento tenía un plan 
de contingencia elaborado, pe-
ro el otro 78 por ciento no.  

No obstante, tres firmas se-
villanas (con relación comer-
cial con el país británico) se 
sentaron hace unos días para 
analizar los efectos del proceso 
sobre sus compañías y cómo lo 
estaban afrontando. Ninguna 
tiene todavía una hoja de ruta 
marcada porque no se cono-
cen los términos de la relación 
comercial entre el Reino Unido 
y los 27 estados que confor-
man el bloque comunitario, 
aseguraron durante la jornada 
La empresa andaluza ante el 
brexit: desafíos y oportunida-
des, organizada Cesur y en co-
laboración con KPMG. 

En el caso del Grupo Iturri, 
cuyo principal cliente es el Mi-
nisterio de Defensa británico, 
todavía no tienen una estrate-
gia definida, aseguró su direc-
tor general, Juan Francisco 
Iturri. No significa que no es-
tén preocupados, todo lo con-
trario, pues piensan cómo 
afectará al negocio «en cada 

nuevo contrato». La compañía 
acaba de renovar el suministro 
al ejército británico; un con-
trato que se ha visto afectado 
por la depreciación de la libra 
y en el que no han podido ce-
rrar una cláusula brexit que 
blinde el contrato. 

Así las cosas, el presidente 
de Cesur, Fernando Seco, opi-
na que esto «no significa que 
las empresas andaluzas no es-
tén preparadas ante el brexit», 
pero «qué va a suceder no lo 
sabe nadie». Pero sí propone 
una serie de medidas de cara a 
aquellas empresas andaluzas 
que tienen un vínculo comer-
cial con Reino Unido, como 
contar con un seguro de cam-
bio en cualquier contrato que 
se firme (aunque es algo habi-
tual en estos casos), también 
firmar una cláusula que con-
temple el futuro de la relación 
comercial ante el brexit. 

Ahora solo queda esperar. 
Y confiar en la capacidad ne-
gociadora de Bruselas, «que se 
ha visto reforzada» ante el de-
bilitamiento que ha sufrido la 
posición negociadora de Rei-
no Unido, apunta Fernando 
Faces. ~

El consejo: 
firmar seguros 
de cambio y 
cláusulas ‘brexit’ 
en todo contrato

Los sectores 
que corren 
mayor riesgo 
son el turismo y 
la agroindustria

Dos ciudadanos británicos leen el diario ‘The Sun’. / Efe
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M
AL que le pese al íncli-
to Guardiola, esta-
mos en un Estado de
Derecho, la Justicia

existe en España, pese a alguna
malformación justiciera, y ade-
más se ejerce la libertad de expre-
sión y crítica plenamente. Quiero
ejercer este derecho al respecto
de la instrucción por la funciona-
ria pública, su señoría Alaya, de
los suelos de Mercasevilla. Obvia-
mente, con todos mis respetos a la
referida instructora, y además en
sólo cuatrocientas palabras.

La instrucción de su señoría ha
sido plenamente inútil a los efec-
tos de lo juzgado, como acredita
la sentencia de esta semana:
unos rotundos también cuatro-
cientos folios. Todos los juzgados

han quedado absueltos. Otros lo
fuimos antes, mejor exculpados
si se dice así, por la acusación pú-
blica (fiscales) y de los particula-
res. Pero estuve imputado cinco
años, cinco, y no pude ser Rey
mago en Sevilla. Accidentes de la
vida. Pese a que el primer día que
salió publicado en un medio de
derecha de la ciudad que estaba
siendo señalado por su señoría
me presenté disparado en su des-
pacho para ponerme a su dispo-
sición, sin ser recibido.

Sin embargo, la improductiva
(siempre refiriéndome a la sen-
tencia de esta semana) instruc-
ción de su señoría ha tenido va-
rios efectos colaterales, que con
toda seguridad no fueron desea-
dos por la mentada instructora. A
saber, supuso un juicio sumarísi-
mo a la gestión del alcalde Mon-
teseirín. Todos los llamados es-
cándalos de su largo periodo en
la Alcaldía se caen uno a uno en
los tribunales. Por otro lado,
coadyuvó de forma siempre indi-
recta con la luego maltrecha ma-
yoría absoluta de Zoido, que uti-

lizó la acusación particular de
manera torticera. Engordó el fili-
busterismo de los medios de co-
municación de la derecha (¿Ver-
dad qué saben a los que me refie-
ro?). Además, si se me permite,
la doctrina Alaya en esta instruc-
ción ha abierto una crisis de los
concursos públicos, todos bajo
sospechas y parálisis administra-
tiva, ya que lo único admisible se-

ría la subasta. Por otra parte, des-
truyó la posibilidad de resucitar
Mercasevilla a través del traslado
y recalificación de suelos, tal cu-
al Cruzcampo o Abengoa. Más
bien ha destruido Mercasevilla
para siempre. Deseo de todo co-
razón que no ocurra lo mismo
con el Betis. Y supuso la quiebra

de hacienda, honor, salud y fami-
lia de una importante empresa
andaluza, quince servidores pú-
blicos como su señoría y otros
ciudadanos del sector privado.
Daños éstos que parecen irrepa-
rables, aunque yo estoy pregun-
tando a mis letrados si cabe repa-
ración por los ocho años de ins-
trucción de un concurso público
de 2006.

Por otro lado, con los máximos
respetos para su señoría, nos tra-
tó no como investigados/imputa-
dos sino como delincuentes con-
denados; pero ni convictos ni
confesos. Creo recordar, han sido
tantos y tanto años, que también
en esta instrucción se cambió fre-
néticamente de la confianza en la
Policía Nacional a la de la UCO,
pero de ello no me atrevo a ejer-
cer la libertad de expresión, sen-
cillamente por miedo y porque
no me da la gana tener más re-
cuerdo de la cosa instruida.

Desde luego, la ineficiente ins-
trucción para la Justicia de este
caso, como avala la justa senten-
cia, aunque sí eficaz para los

efectos colaterales más arriba co-
mentados, insisto, nunca queri-
dos por su señoría instructora, ha
sido un despropósito en los he-
chos indiciarios (anda que no he-
mos aprendido nada en nueve
años de calvario) nunca proba-
dos. Como tengo 400 palabras
como 400 páginas de sentencia
que les sugiero lean con calma,
terminaré con una obviedad. Nos
encontramos en un Estado de De-
recho y la Justicia existe, por ello
la tantas veces mencionada sen-
tencia de los suelos de Mercase-
villa es por supuesto recurrible.

No sé si el otrora juez decano
de Sevilla –qué lastima la demo-
lición de una gran biblioteca pú-
blica universitaria en el Prado– y
ahora ministro de la Policía y la
Guardia Civil está pensando re-
currirla, a través de terceros;
creo que él ya no puede, directa-
mente, porque desistió de su acu-
sación particular, cuando obser-
vó que no había nada reprocha-
ble penalmente y ya era alcalde.
Sin acritud, soy corredor de fon-
do y maratoniano.

CON LA VENIA DE SU SEÑORÍA (ALAYA)

La juez Alaya nos trató
no como investigados,
sino como delincuentes
condenados

MANUEL J.
MARCHENA
GÓMEZ
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ANDALUCÍA.Centenares de empleados de PAS se
concentran en las universidades andaluzas contra la
temporalidad en el sector público
SEVILLA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

Centenares de trabajadores pertenecientes al personal de administración y servicios (PAS) de las universidades
públicas se han concentrado este jueves en sus respectivos Rectorados para reclamar la misma estabilidad que
se ha comprometido para el resto de sector público.

Así lo ha indicado a Europa Press el responsable de Universidades de la Federación de Enseñanza de CCOOA,
Arístides Muñoz, que ha criticado que pese a "parecer que existe interés, entendemos que no han puesto sobre
el tapete todo el esfuerzo posible, siendo el único sector público que queda fuera del acuerdo de marzo".

Con ello, Muñoz se refiere a que el Ministerio de Hacienda y Función Pública, en representación del Gobierno
de España, y las organizaciones sindicales CCOO, UGT y CSIF firmaron el Acuerdo para la Mejora del
Empleo Público. En dicho acuerdo se abordan cuestiones "esenciales" para el desarrollo del sector público.

Según CCOO, el acuerdo afecta a casi 350.000 trabajadores y se plantea como una herramienta
"imprescindible" para revertir "la caótica situación provocada por años de recortes", incluyendo medidas para
reducir la temporalidad por debajo del 8 por ciento. Así, se permitirá la convocatoria de plazas que, desde hace
al menos tres años, vengan estando ocupadas por personal con una vinculación temporal, de forma que se
pueda reducir, a lo largo de los próximos tres años y en un máximo de un 90 por ciento, las plazas ocupadas de
forma temporal.

Inicialmente, todo el personal de las universidades públicas quedó excluido, hecho que para el sindicato "no
está de ninguna manera justificado y evidencia un desconocimiento absoluto de la realidad universitaria,
necesitada de estabilidad al igual que el resto de sectores públicos".

De forma posterior, en el trámite parlamentario del proyecto de ley de Presupuestos Generales del Estado 2017,
vía enmienda, se incluyó al personal docente e investigador (PDI), "obviándose al PAS de las universidades
públicas".

Desde CCOO se lamenta la no inclusión de este personal en citado acuerdo ni en su posterior enmienda," ello
teniendo en cuenta que la temporalidad en el sector del PAS en las universidades supera el 20 por ciento, tanto
en la totalidad del Estado como en Andalucía".

Ante este "atropello", el sindicato exige la realización de las actuaciones precisas por parte del Gobierno para
que el PAS de las universidades públicas sea incluido de manera inmediata en el acuerdo de 29 de marzo, "con
las mismas garantías y fines que el resto de empleados públicos". De ahí las protestas de este jueves, que según
el sindicato ha afectado aproximadamente al 80 por ciento de las interinidades.

Ahora, la meta más inmediata es conseguir que en el Senado se acepte incluir esta reclamación con una
modificación leve, aunque "parece que no hay mucha intención de hacerlo". Por ello, el responsable de
Universidades de la Federación de Enseñanza de CCOOA ha vaticinado que las movilizaciones seguirán.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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ANDALUCÍA.La Junta garantiza "absoluta
certidumbre" en la financiación y estabilidad de
universidades y destaca mejoras "notables"
SEVILLA, 22 Jun. (EUROPA PRESS) 

El consejero de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía, Antonio Ramírez de Arellano, ha
garantizado la "absoluta certidumbre" para las universidades públicas andaluzas en lo que respecta a la
financiación y la estabilidad financiera de las mismas, aspectos en los que ha puesto en valor las "muy notables
mejoras" que pueden observarse.

En este sentido, Ramírez de Arellano, en respuesta a una pregunta realizada por el Grupo de Ciudadanos (Cs)
en el Pleno del Parlamento de Andalucía sobre el nuevo modelo de financiación de universidades, ha explicado
que, partiendo de la base de que se evita "imponer" ningún modelo y que, en su lugar, se está a la espera de las
aportaciones de las propias universidades partiendo de lo que ha planteado el Gobierno, las transferencias han
aumentado un 4,2 por ciento.

En esas cantidades se incluyen casi 1.300 contratos del Fondo de Garantía Juvenil, con casi 37 millones, o los
47 millones de programas de excelencia, según el consejero, que incide en el trabajo de la administración
regional para mejorar también la certidumbre de los estudiantes a través de la bonificación de matrícula, o de
los trabajadores mediante la recuperación de derechos laborales.

Respecto al nuevo modelo, Ramírez de Arellano también ha asegurado que ya hay borradores y nuevas
fórmulas recogidas y ejecutándose en el marco de los presupuestos de la comunidad autónoma,
correspondiendo este año la estructura presupuestaria con la del nuevo modelo de financiación.

Se incluyen dos componentes: el del sistema de reparto, donde se esperan las aportaciones de las universidades,
y la trayectoria plurianual del modelo, vinculada a la "recuperación de la certidumbre de los actores del
modelo" y "mirando a la excelencia".

De su lado, el diputado de Cs Carlos Hernández White ha señalado que "nuestras universidades necesitan
certezas y estabilidad para formar buenos profesionales y su nuevo modelo de financiación lleva demasiado
tiempo de retraso", exigiendo asimismo al Ejecutivo andaluz que "agilice al máximo todo el proceso y traiga ya
el nuevo borrador".

"Las universidades son clave en nuestro futuro y el reparto económico entre ellas debe ser cosa del pasado para
que lo tengamos todo claro", ha continuado diciendo el representante de la formación naranja, quien también ha
apostado por el hecho de que "la financiación se oriente hacia la investigación aplicada; muchos jóvenes
estudian y el marco donde se desarrolla esos estudios debe tener la máxima estabilidad y certeza".

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.



Queja por la Selectividad

CARTAS AL DIRECTOR

Escribo estas líneas para mostrar mi
más enérgica indignación ante la
decisión de introducir en la presen-
te prueba de Selectividad de Anda-
lucía el tema relativo a los últimos
gobiernos democráticos en la prue-
ba de Historia de España. Como pro-
fesor que me ha tocado impartir en
el presente curso dicha materia en
segundo de Bachillerato, me gusta-
ría hacer constar una serie de difi-
cultades a las cuales nos hemos visto
sometidos tanto el alumnado como
el profesorado. La primera de ellas
puede llamar la atención, pero es
cierta: en la comunidad educativa
no hemos sabido con exactitud la es-
tructura que iba a tener este examen
–ni los temas que lo componían-
hasta la reunión oficial organizada
por la Universidad de Sevilla el 17
de febrero de este año. A tan sólo
cuatro meses de la prueba oficial.
No sólo eso, sino que el examen
cambiaba sustancialmente respecto
a otros años, ya que se introducía un
elemento nuevo; además de los seis
temas largos a desarrollar, los alum-
nos tenían que demostrar un cono-
cimiento general de nuestra historia
respondiendo a una serie de pre-
guntas concretas, que en el caso de
la opción B del examen abarca des-
de el comienzo de la Edad Moderna
hasta finales del siglo XIX. Cuatro si-
glos que debían estudiar sin referen-
tes de años anteriores, y sólo cuan-
do el curso hubiera terminado, ya
que hay que tener en cuenta que hay
otras asignaturas que también te-
nían que estudiar. Desde mi punto
de vista el tema de los últimos go-
biernos democráticos no es más fá-

cil o más difícil que los demás. Su
problema es que es el último, y para
el alumnado en general supone, de-
bido a todo el volumen de materia
que tienen que estudiar al final de
curso, una labor titánica poder lle-
gar a ese tema y estudiarlo correcta-
mente. En un curso en el que las ad-
ministraciones educativas han sem-
brado la incertidumbre, no se espe-
raba que el nivel de exigencia fuera
tan elevado, jugando una vez más
con algo tan importante como es el
futuro de los jóvenes.SergioDelga-
do (Sevilla)
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Investigacion-HM-Hospitales-entrega-sus-XIII-premios-sobre-medicina-
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Estudio sobre la comunicación online en las relaciones de pareja 

• http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8448089/06/17/Los-jovenes-
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el-hongo-Pneumocystis.html 

• http://www.gacetamedica.com/especializada/investigadores-espanoles-vinculan-
sindrome-de-distres-respiratorio-en-bebes-con-el-hongo-pneumocystis-
DG967027 
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